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川崎市
か わ さ き し

外国人市民代表者会議
がいこくじんしみんだいひょうしゃかいぎ

 

(第
だい

８期
き

 第
だい

１年
ねん

 第
だい

２回
かい

 第
だい

２日
にち

) 

議事録
ぎ じ ろ く

 
 

１ 日時
に ち じ

 ２０１０(平成
へいせい

２２)年
ねん

７月
がつ

１１日
にち

(日
にち

) 午後
ご ご

２時
じ

～５時
じ

 
 

２ 場所
ば し ょ

 川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

 
 

３ 出席者
しゅっせきしゃ

 

（１）代表者
だいひょうしゃ

 ２５人
にん

 

王
おう

 平
たいら

、許
きょ

 可欣
か き ん

、耿
こう

 輝
き

、鈴木
す ず き

 新琴
しんきん

、陳
ちん

 曦
しー

、安
あん

 栄一
よんいる

、金
きん

 祥和
さんふぁ

、 鄭
じょん

 昭
そ

辰
じん

、朴
ぱく

 昌
ちゃん

浩
ほ

、

髙
たか

橋
はし

ロサ
ろ さ

、那
な

谷屋
た に や

 ジンキー
じ ん き ー

、中森
なかもり

 ジュリア
じ ゅ り あ

 みどり、ヴェムリ
ヴ ぇ む り

 ルチカ
る ち か

、エロック
え ろ っ く

 

ハリマー
は り ま ー

､モッハマド
も っ は ま ど

 アスリ
あ す り

、ダシド
だ し ど

ー
ー

ロヴ
ろ ヴ

 マラルゴー
ま ら る ご ー

、アディカリ
ア デ ィ カ リ

 スディープ
す で ぃ ー ぷ

､

タオワン
た お わ ん

 キッティチャイ
き っ て ぃ ち ゃ い

、オパンゴ
お ぱ ん ご

 デケ
で け

、オカンポス
お か ん ぽ す

 エルナン
え る な ん

、コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

 カロル
か ろ る

、

エドモンド
え ど も ん ど

 ダンカン
だ ん か ん

、呉
うー

 潔
じぇ

、チャート
ち ゃ ー と

 デビト
で び と

、生出
お い で

 オリエッタ
お り え っ た

 

（２）事務局
じ む き ょ く

 

上野
う え の

 室長
しつちょう

､ 阿部
あ べ

 部長
ぶちょう

、髙
たか

田
だ

 課長
かちょう

、小川
お が わ

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

､ 藤井
ふ じ い

 係 長
かかりちょう

、湯川
ゆ か わ

 職員
しょくいん

､ 西口
にしぐち

 

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

 
 

４ 傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

 １８ 人
にん

 
 

５ 会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こうかい

) 

（１） 開会
かいかい

のあいさつ 

（２） 事務局
じ む き ょ く

説明
せつめい

 

（３） 議事
ぎ じ

     
（４） その他

た

                             

（５） 事務
じ む

連絡
れんらく

 
 

６ 議事
ぎ じ

等
とう

の経過
け い か

 

【全体会
ぜ ん た い か い

】 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「これから川崎市外国人市民代表者会議
かわさきしが いこく じん しみん だい ひょう しゃ かい ぎ

２０１０年度第
ね ん ど だ い

２回
かい

第
だい

２日
にち

を開催
かいさい

する。本日
ほんじつ

は柳澤
やなぎさわ

アンナ
あ ん な

さんから欠席
けっせき

の事前
じ ぜ ん

連絡
れんらく

があり、委任状
いにんじょう

が提出
ていしゅつ

されてい

る。では、初
はじ

めに事務局
じ む き ょ く

の説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」 

（事務局
じ む き ょ く

より日程
にってい

と配布
は い ふ

資料
しりょう

の説明
せつめい

、資料
しりょう

１前回会議
ぜ ん か い か い ぎ

のまとめについて報告
ほうこく

） 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「前回欠席
ぜんかいけっせき

された委員
い い ん

の部会
ぶ か い

の希望
き ぼ う

について確認
かくにん

したい。」 

（ヴェムリ
ヴ ぇ む り

委員
い い ん

―教育
きょういく

文化
ぶ ん か

部会
ぶ か い

、モッハマド
も っ は ま ど

委員
い い ん

―社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

を希望
き ぼ う

。） 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「本日各部会
ほんじ つ か く ぶ か い

では審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

、進め方
す す め か た

、テ
て

ー
ー

マ
ま

の順番
じゅんばん

について話
はな

し合
あ

う。

６月
がつ

２９日
にち

の正副委員長部会長会議
せいふくいいんちょうぶかいちょうかいぎ

で社会
しゃかい

生活部
せ い か つ ぶ

会長
かいちょう

から提案
ていあん

があったので、

発表
はっぴょう

していただく。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「原則
げんそく

として出
だ

されたテ
て

ー
ー

マ
ま

すべてを審議
し ん ぎ

する方針
ほうしん

。まず、会議
か い ぎ

１

回以内
か い い な い

で審議
し ん ぎ

できる時間
じ か ん

がかからないテ
て

ー
ー

マ
ま

を提案
ていあん

してもらう。その後
ご

、部会
ぶ か い

を

２
ふた

つに分
わ

けて、時間
じ か ん

がかかるテ
て

ー
ー

マ
ま

をそれぞれ２
ふた

つ選
えら

ぶ。そして各分会
かくぶんかい

が選
えら

んだ
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４つのテーマ
て ー ま

が重
かさ

なれば、全
すべ

てを審議
し ん ぎ

する。４つが重
かさ

ならなければ、そこから３

つのテーマ
て ー ま

に絞
しぼ

りたい。」 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「社会生活部会部会長
しゃかいせいかつぶかいぶかいちょう

の提案
ていあん

について意見
い け ん

はあるか。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「テ
て

ー
ー

マ
ま

を幾
いく

つに絞
しぼ

るかについては、もう少
すこ

し話
はな

し合
あ

いたい。」 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「社会生活部会
しゃかいせ いか つ ぶ かい

の進
すす

め方
かた

の案
あん

について承認
しょうにん

をいただきたい。」 

＜採決
さいけつ

＞ ・案
あん

 社会生活部会
しゃかいせ いか つ ぶ かい

の進め方
す す め か た

→賛
さん

成
せい

２４人
にん

（承認
しょうにん

） 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「教育文化部会
きょういく ぶん か ぶ かい

では進
すす

め方
かた

は部会
ぶ か い

で決
き

めたい。」 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「では、部会
ぶ か い

の審議
し ん ぎ

に移
うつ

ることとする。」 
 

【社会
し ゃ か い

生活
せ い か つ

部会
ぶ か い

】 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「部会
ぶ か い

の審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

を決
き

めたい。長
なが

くても１回以内
か い い な い

で審議
し ん ぎ

が終
お

わるテ
て

ー
ー

マ
ま

を提案
ていあん

してほしい。出
だ

されたテ
て

ー
ー

マ
ま

が時間
じ か ん

のかからないテ
て

ー
ー

マ
ま

かどうか話
はな

し合
あ

い、皆
みな

がそのテ
て

ー
ー

マ
ま

を時間
じ か ん

がかかると思
おも

う場
ば

合
あい

は、時
じ

間
かん

がかかるテ
て

ー
ー

マ
ま

とす
る。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「時間
じ か ん

のかからないテ
て

ー
ー

マ
ま

を２
ふた

つ提案
ていあん

したい。資料
しりょう

＜意見
い け ん

交換
こうかん

のまとめ＞

の５－１年金
ねんきん

について。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「年金
ねんきん

について、審議時間
し ん ぎ じ か ん

が長
なが

くなると思
おも

う人
ひと

はいるか。」 

モッハマド
も っ は ま ど

委員
い い ん

「時間
じ か ん

がかかるか、かからないかをどういう基準
きじゅん

で判断
はんだん

するのか。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「深
ふか

く話
はな

し合
あ

いたいテーマ
て ー ま

であれば、時間
じ か ん

がかかると考
かんが

えてほしい。」 

モッハマド
も っ は ま ど

委員
い い ん

「各個人
か く こ じ ん

でテ
て

ー
ー

マ
ま

について意見
い け ん

が違
ちが

うが、皆
みな

が話
はな

したくないテ
て

ー
ー

マ
ま

は審議
し ん ぎ

されないということか。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「あるテーマ
て ー ま

について、深
ふか

く話
はな

し合
あ

いたい人
ひと

がいない場合
ば あ い

、そのテ
て

ー
ー

マ
ま

はすぐに審議
し ん ぎ

できるものとする。一人
ひ と り

でもそれについて深
ふか

く審議
し ん ぎ

したいという人
ひと

がいる場合
ば あ い

は、時間
じ か ん

のかかるテーマ
て ー ま

にする。」 

オカンポス
お か ん ぽ す

委員
い い ん

「年金
ねんきん

については現
げん

状
じょう

がわからないと、話
はな

し合
あ

えない。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「では、年金
ねんきん

については時間
じ か ん

のかかるテ
て

ー
ー

マ
ま

にする。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「時間
じ か ん

がかかるテ
て

ー
ー

マ
ま

は３つに絞
しぼ

られるので、そこで外
はず

れたテ
て

ーマ
ー ま

は審議
し ん ぎ

されない。時間
じ か ん

がかかると思
おも

う人
ひと

が１人
ひ と り

だけであっても、時
じ

間
かん

のかかるテ
て

ー
ー

マ
ま

に

入
い

れるのか。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「１人
ひ と り

でも関心
かんしん

があれば、長
なが

い時間
じ か ん

がかかるので、時間
じ か ん

のかかるテーマ
て ー ま

とする。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「年金
ねんきん

については、支
し

払
はら

ったお金
かね

を戻
もど

す、もしくは一時
い ち じ

金
きん

をもらう、もし

くは年金
ねんきん

をより短期間
た ん き か ん

でもらえるようにするということを提案
ていあん

したい。資料
しりょう

＜

意見
い け ん

交換
こうかん

のまとめ＞８.出入国
しゅつにゅうこく

管理
か ん り

については、親
おや

を家族
か ぞ く

の範囲
は ん い

に含
ふく

めるという

提案
ていあん

で、時間
じ か ん

のかからないテーマ
て ー ま

である。」 

鄭
じょん

委員
い い ん

「出入国管理
しゅつにゅうこくかんり

は国
くに

が管理
か ん り

しているが、市
し

から国
くに

に 訴
うった

えることは可能
か の う

なのか。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「国
くに

に 働
はたら

きかけたい。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「国
くに

に 働
はたら

きかけることを市
し

に提言
ていげん

するかどうかは審議
し ん ぎ

の内容
ないよう

になる。で

は、このテーマ
て ー ま

は、時間
じ か ん

のかからないテーマ
て ー ま

とする。」 

オカンポス
お か ん ぽ す

委員
い い ん

「国際結婚
こくさいけっこん

に 伴
ともな

う名字
みょうじ

の変更
へんこう

や子
こ

どもの名字
みょうじ

についての日本
に ほ ん

の規則
き そ く

など

を、区役所
く や く し ょ

で説明
せつめい

してほしいという提案
ていあん

は、時間
じ か ん

がかからないのではないか。」 

エロック
え ろ っ く

委員
い い ん

「このテ
て

ー
ー

マ
ま

は時間
じ か ん

がかかると思
おも

う。」 
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チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「時間
じ か ん

がかかると思
おも

う人
ひと

がいるので、時間
じ か ん

のかかるテーマ
て ー ま

の候補
こ う ほ

とす
る。」 

エロック
え ろ っ く

委員
い い ん

「資料
しりょう

＜意見
い け ん

交換
こうかん

のまとめ＞６.医療
いりょう

関係
かんけい

だが、第
だい

７期
き

で提言
ていげん

し、市
し

の施策
し さ く

として現在
げんざい

検討中
けんとうちゅう

なので、提言
ていげん

にしないほうがよい。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「 私
わたし

からは、川崎市在住
かわさきしざいじゅう

の外国人
がいこくじん

を対象
たいしょう

とした調査
ちょうさ

を 行
おこな

うように提言
ていげん

し

たい。これは時間
じ か ん

のかからないテーマ
て ー ま

ではないか。」 

アディカリ
あ で ぃ か り

委員
い い ん

「ＥＵと川崎市
か わ さ き し

では背景
はいけい

が違
ちが

うので、ＥＵの調査内容
ちょうさないよう

をそのまま使
つか

うのは

難
むずか

しい。市
し

の準備
じゅんび

に時間
じ か ん

がかかると思
おも

う。」 

鄭
じょん

委員
い い ん

「外国人市民
がいこ く じ ん し み ん

に対
たい

して何
なに

を調査
ちょうさ

するかについての審議
し ん ぎ

に時間
じ か ん

がかかる。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「では、このテ
て

ー
ー

マ
ま

は時間
じ か ん

がかかるテーマ
て ー ま

の候補
こ う ほ

とする。」 

耿
こう

委員
い い ん

「資料
しりょう

＜意見
い け ん

交換
こうかん

のまとめ＞９.行政
ぎょうせい

の土日
ど に ち

に手続
てつづき

ができる窓口
まどぐち

、区
く

役所
やくしょ

、市役所
し や く し ょ

で外国人
がいこくじん

登録
とうろく

ができる窓口
まどぐち

については時間
じ か ん

のかからないテーマ
て ー ま

だと思
おも

う。」 

中森
なかもり

委員
い い ん

「外国人登録
がいこくじんとうろく

は在留
ざいりゅう

カード
か ー ど

に変わり
か わ り

、市
し

ではなく国
くに

が管理
か ん り

することになる。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「住所
じゅうしょ

変更
へんこう

などは、市
し

にも関係
かんけい

がある。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「この提案
ていあん

は外国人登録
がいこくじんとうろく

だけではなく、市
し

、区
く

がやっている手続一般
てつづきいっぱん

につ

いて土日
ど に ち

でもできるようにするという提案
ていあん

である。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「土日
ど に ち

に手続
てつづき

できるようにするための審議
し ん ぎ

は、時間
じ か ん

のかからないテーマ
て ー ま

とする。これから、８人
にん

ずつ分
わ

かれて、時間
じ か ん

がかかるテーマ
て ー ま

について話
はな

し合
あ

いた
い。」 

 

【社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

分会
ぶんかい

１】 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「では、時間
じ か ん

がかかる審議
し ん ぎ

したいテーマ
て ー ま

を出
だ

してほしい。」 

那
な

谷屋
た に や

委員
い い ん

「資料＜意見
い け ん

交換
こうかん

のまとめ＞１０.地方参政権
ちほう さ ん せ い け ん

、市政
し せ い

参加
さ ん か

について。」 

髙
たか

橋
はし

委員
い い ん

「労働者
ろうどうしゃ

の問題
もんだい

について。」 

モッハマド
も っ は ま ど

委員
い い ん

「資料
しりょう

＜意見
い け ん

交換
こうかん

のまとめ＞５-１年金
ねんきん

の問題
もんだい

。」 

ダシドーロヴ
だ し ど ー ろ ヴ

委員
い い ん

「資料
しりょう

＜意見
い け ん

交換
こうかん

のまとめ＞１０.地域
ち い き

参加
さ ん か

について。２.ＮＰＯ法人
ほうじん

に

ついて。このテーマ
て ー ま

は１２.国際化
こ く さ い か

・国際交流
こくさいこうりゅう

とも関
かか

わる問
もん

題
だい

。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「これまで出
で

た５つのテーマ
て ー ま

から２つ選
えら

ぶ。まず、各人
かくじん

テ
て

ー
ー

マ
ま

を２つず

つ選
えら

んでもらいたい。」 

  （各人
かくじん

２つずつテーマ
て ー ま

を選択
せんたく

）１.地域
ち い き

参加
さ ん か

・社会
しゃかい

参加
さ ん か

 ４ 票
ひょう

 

   ２.労働
ろうどう

問題
もんだい

 ３ 票
ぴょう

 

   ３.年金
ねんきん

 ４ 票
ひょう

 

   ４.国際
こくさい

交流
こうりゅう

 ０ 票
ひょう

 

   ５.外国人市民
がいこ く じ ん し み ん

に対
たい

する 調
ちょう

査
さ

 ５ 票
ひょう

 
 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「テーマ
て ー ま

１．２．３．５は、ほぼ同数
どうすう

なので話
はな

し合
あ

いたい。」 

髙
たか

橋
はし

委員
い い ん

「 労働
ろうどう

の問題
もんだい

は 一番生活
いちばんせいかつ

に 関
かか

わっているので重要
じゅうよう

で ある。提言
ていげん

の フォロ
ふ ぉ ろ

ー

アップ
あ っ ぷ

をどうするべきか、現場
げ ん ば

の真実
しんじつ

や 状 況
じょうきょう

を見
み

て、審議
し ん ぎ

したい。」 

那
な

谷屋
た に や

委員
い い ん

「１から５まで続
つづ

けて審議
し ん ぎ

してはどうか。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「全
すべ

てを審議
し ん ぎ

する時間
じ か ん

がない。」 

那
な

谷屋
た に や

委員
い い ん

「皆
みな

が別
べつ

のテ
て

ー
ー

マ
ま

を一番
いちばん

にした場合
ば あ い

、決
き

められないのではないか。」 

ダシドーロヴ
だ し ど ー ろ ヴ

委員
い い ん

「来年
らいねん

の提言
ていげん

にしてもいいのではないか。」 
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チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「今
いま

までの提言
ていげん

の出
だ

し方
かた

は、任期
に ん き

の最後
さ い ご

に提言
ていげん

を１回
かい

行
おこな

うというもの。

従
したが

って、これはこの任期
に ん き

の審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

になる。」 

ダシドーロヴ
だ し ど ー ろ ヴ

委員
い い ん

「つまり、時間
じ か ん

がかかるということか。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「第
だい

７期
き

の会議
か い ぎ

では、１つのテ
て

ー
ー

マ
ま

の審議
し ん ぎ

に長
なが

い時間
じ か ん

をかけていた。」 

モッハマド
も っ は ま ど

委員
い い ん

「例
たと

えば、この分会
ぶんかい

で１番
ばん

になったテーマ
て ー ま

に対
たい

し、もう１つの分会
ぶんかい

で 全
まった

く関心
かんしん

がない場合
ば あ い

、どうするのか。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「部会
ぶ か い

の半分
はんぶん

があるテ
て

ー
ー

マ
ま

に強
つよ

く関
かん

心
しん

を持
も

つなら、それは十分審議
じゅうぶんしんぎ

する

基盤
き ば ん

になる。部会
ぶ か い

の半分
はんぶん

が強
つよ

い関心
かんしん

を持
も

つテーマ
て ー ま

を 偏
かたよ

っているとは言
い

えない。」 

モッハマド
も っ は ま ど

委員
い い ん

「審議
し ん ぎ

したいテ
て

ー
ー

マ
ま

について多数決
た す う け つ

で選
えら

ばれなかったテーマ
て ー ま

が、他
た

のグル
ぐ る

ープ
ぷ

の賛成者
さんせいしゃ

と合
あ

わせたときに過半数
か は ん す う

に達
たっ

する場合
ば あ い

はどうするのか。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「多
おお

くの意見
い け ん

が出
だ

せる方
ほう

法
ほう

がよい。部会
ぶ か い

全体
ぜんたい

で選
えら

ぶ場
ば

合
あい

、話
はな

し合
あ

う時間
じ か ん

がない。１位
い

になるテーマ
て ー ま

は、関心
かんしん

のないテ
て

ー
ー

マ
ま

になることはないので、問題
もんだい

な

い。では、１番
ばん

のテ
て

ー
ー

マ
ま

、社会
しゃかい

参加
さ ん か

について、優先順位
ゆうせんじゅんい

を高
たか

くすべきだと思
おも

う人
ひと

は意
い

見
けん

を述
の

べてほしい。」 

那
な

谷屋
た に や

委員
い い ん

「社会
しゃかい

参加
さ ん か

・市政参加
し せ い さ ん か

を優先
ゆうせん

したい。地方
ち ほ う

参政権
さんせいけん

があれば、日本
に ほ ん

の生活
せいかつ

をどう

すればいいか一人一人
ひ と り ひ と り

がもっと考
かんが

えるようになる。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「ＮＰＯ法人
ほうじん

への支援
し え ん

と社会参加
し ゃ か い さ ん か

はよいが、地方参政権
ちほう さ ん せ い け ん

は国
くに

レベル
れ べ る

の

問題
もんだい

なので、代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

の提言
ていげん

でどのぐらい効果
こ う か

が期待
き た い

できるか疑問
ぎ も ん

。」 

ダシドーロヴ
だ し ど ー ろ ヴ

委員
い い ん

「今一番優先的
いまいちばんゆうせんてき

な問題
もんだい

は労働
ろうどう

。市政
し せ い

参加
さ ん か

は、２００５年
ねん

に提言
ていげん

として出
で

ており、取
と

り組
く

み状
じょう

況
きょう

はＢでまだ政府
せ い ふ

に要望
ようぼう

を出
だ

しているところである。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「 私
わたし

は２．労働
ろうどう

と５．外国人市民
がいこ く じ ん し み ん

の調査
ちょうさ

を選
えら

びたい。年金
ねんきん

は労働問題
ろうどうもんだい

の

一部
い ち ぶ

なので、年金
ねんきん

より労働
ろうどう

について審議
し ん ぎ

したほうがよい。５.外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の調査
ちょうさ

は、

我々代表者
われわれだいひょうしゃ

２６人以外
に ん い が い

の意見
い け ん

を得
え

るために、必要
ひつよう

である。社会
しゃかい

参加
さ ん か

は重要
じゅうよう

だが、

ほかの外国人
がいこくじん

の 状 況
じょうきょう

がわからない限
かぎ

り提言
ていげん

できない。」 

那
な

谷屋
た に や

委員
い い ん

「わからないままでほうっておくのではなく、今出
い ま で

ているテーマ
て ー ま

について、こ

れは長
なが

いから審議
し ん ぎ

できないと考
かんが

えるのはよくない。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「川崎
かわさき

に住
す

んでいる他
ほか

の外国人
がいこくじん

の 状 況
じょうきょう

がわからないので、何
なに

が必要
ひつよう

かに

ついてもっと情報
じょうほう

を得
え

られれば、より効果的
こ う か て き

な提言
ていげん

ができる。」 

エロック
え ろ っ く

委員
い い ん

「５．外国人市民
がいこ く じ ん し み ん

の調査
ちょうさ

は重要
じゅうよう

だ。第
だい

１に代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

は２年間
ねんかん

で２６人
にん

し

か参加
さ ん か

できない。特
とく

に、日本語
に ほ ん ご

ができない人
ひと

たちの意見
い け ん

をどうするかという問題
もんだい

がある。第
だい

２に、この調査
ちょうさ

の利点
り て ん

は、日本語
に ほ ん ご

がわからない人
ひと

や、家族
か ぞ く

の 中
なか

に

日本人
に ほ ん じ ん

がいない人
ひと

がとても助
たす

かるという点
てん

。１.地方
ち ほ う

参政権
さんせいけん

と３.年金
ねんきん

は、提言
ていげん

し

ても、国
くに

への働
はたら

きかけにとどまるので、審議内容
しん ぎ な い よ う

が活
い

かされない。よって２.労働
ろうどう

と５.外国人市民
がいこ く じ ん し み ん

の調査
ちょうさ

を審議
し ん ぎ

したい。」 

陳
ちん

委員
い い ん

「１.地方参政権
ちほう さ ん せ い け ん

は永住者
えいじゅうしゃ

に限
かぎ

られるので、外国人全員
がいこくじんぜんいん

の問題
もんだい

ではない。皆
みな

働
はたら

いて

いるので、２.労働
ろうどう

を審議
し ん ぎ

し、解決
かいけつ

できるようになれば、外国人
がいこくじん

全員
ぜんいん

が助
たす

かる。３.

年金
ねんきん

は市
し

が関
かか

わらないので、外
はず

したほうがよい。」 

髙
たか

橋
はし

委員
い い ん

「労働
ろうどう

には年金
ねんきん

の 話
はなし

も入
はい

っているので、一緒
いっしょ

に審議
し ん ぎ

してはどうか。」 

ダシドーロヴ
だ し ど ー ろ ヴ

委員
い い ん

「５.外国人市民
がいこ く じ ん し み ん

の調査
ちょうさ

に１.市政
し せ い

参加
さ ん か

や３.年金
ねんきん

を調査
ちょうさ

テ
て

ー
ー

マ
ま

として入
い

れたほうが良
よ

い。」 

エロック
え ろ っ く

委員
い い ん

「我々
われわれ

は川崎市
か わ さ き し

に住
す

む全
すべ

ての外国人
がいこくじん

の代表
だいひょう

として、全
すべ

ての外国人
がいこくじん

の問題
もんだい

を

扱
あつか

うよう注意
ちゅうい

すべき。１ .市政
し せ い

参加
さ ん か

と３ .年金
ねんきん

は 重要
じゅうよう

だが、永住権
えいじゅうけん

を 持
も

たない
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外国人
がいこくじん

や、短期間
た ん き か ん

日本
に ほ ん

・川崎
かわさき

に住
す

む外国人
がいこくじん

には関係
かんけい

ないというデメリット
で め り っ と

もあ
る。」 

中森
なかもり

委員
い い ん

「２.労働
ろうどう

が重要
じゅうよう

である。私
わたし

はハロ
は ろ

ー
ー

ワ
わ

ー
ー

ク
く

で通訳
つうやく

をやっているが、この不景気
ふ け い き

で、外国人
がいこくじん

に仕事
し ご と

が見
み

つからない。この人々
ひとびと

の 就 職
しゅうしょく

のため、市
し

でできることを 考
かんが

えたい。５.外国人市民
がいこ く じ ん し み ん

の調査
ちょうさ

も大切
たいせつ

。日本語
に ほ ん ご

が話
はな

せない人々
ひとびと

が、どういう問題
もんだい

を

抱
かか

えているかを知
し

るべきだと思
おも

う。」 

モッハマド
も っ は ま ど

委員
い い ん

「これまでの意見
い け ん

を聞
き

いて、５が重要
じゅうよう

だと思
おも

う。３.年金
ねんきん

を話
はな

したかった

が、市
し

が関
かか

わっていないので、テーマ
て ー ま

から外
はず

したい。」 

那
な

谷屋
た に や

委員
い い ん

「では、１.市政参加
し せ い さ ん か

などはやはり外
はず

したほうがいいということか。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

職員
しょくいん

「年金
ねんきん

や地方
ち ほ う

参政権
さんせいけん

は、法律
ほうりつ

を国
くに

が決
き

めるので、市
し

が独自
ど く じ

に 行
おこな

うことは

できない。労働
ろうどう

に関
かん

しても、例
たと

えばハロ
は ろ

ー
ー

ワ
わ

ー
ー

ク
く

は国
くに

の機関
き か ん

であり、市
し

が担当
たんとう

で

きる部分
ぶ ぶ ん

が限
かぎ

られている。課題
か だ い

や、問題
もんだい

について話
はな

し合
あ

っていただくことはでき

るが、国
くに

が担当
たんとう

する範囲
は ん い

、市
し

が直接
ちょくせつ

できる範囲
は ん い

という違
ちが

いがある。」 

ダ
だ

シ
し

ド
ど

ー
ー

ロ
ろ

ヴ
う゛

委
い

員
いん

「２.労働
ろうどう

が審議
し ん ぎ

テ
て

ーマ
ー ま

に決
き

まった場合
ば あ い

、川崎市
か わ さ き し

は労働
ろうどう

に関
かん

するどんな

問題
もんだい

を管理
か ん り

しているか、などの情報
じょうほう

が欲
ほ

しい。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

職員
しょくいん

「国
くに

が担当
たんとう

している部分
ぶ ぶ ん

と、市
し

が担当
たんとう

している部分
ぶ ぶ ん

、市
し

の取
と

り組
く

みにつ

いての資料
しりょう

を事務局
じ む き ょ く

から提供
ていきょう

する。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「では、２と５に決
き

めてよいか。」 

（賛成者
さんせいしゃ

挙手
きょしゅ

）→決定
けってい

 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

職員
しょくいん

「先
さき

ほど、年金
ねんきん

と地方
ち ほ う

参政権
さんせいけん

について、国
くに

への 働
はたら

きかけにとどまらざる

を得
え

ないという説明
せつめい

をしたが、例
たと

えば年金
ねんきん

については２００３年度
ね ん ど

に代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

から、年金
ねんきん

の脱退一時金
だった い い ち じ き ん

の制度
せ い ど

の改善
かいぜん

を国
くに

に 働
はたら

きかけるという提言
ていげん

が出
だ

されてい

る。行政
ぎょうせい

の取
と

り組
く

みとしては、政令指定都市連名
せ い れ い し て い と し れ ん め い

で厚生労働省
こうせいろうどうしょう

あてに要望書
ようぼうしょ

を

提出
ていしゅつ

した。今後
こ ん ご

も引
ひ

き続
つづ

き関係機関
か ん け い き か ん

に対
たい

し 働
はたら

きかけを行
おこな

っていく、となっている。

地方参政権
ちほう さ ん せ い け ん

についても過去
か こ

に外国人市民
がいこ く じ ん し み ん

の地方参政権実現
ちほうさんせいけんじつげん

に向
む

けて、国
くに

に 働
はたら

きか

けるよう努
つと

めるという提言
ていげん

が出
だ

され、行政
ぎょうせい

は、国会
こっかい

の動向
どうこう

や各自治体
か く じ ち た い

の取
と

り組
く

み

と情 報 収集
じょうほうしゅうしゅう

に努
つと

めているというのが現状
げんじょう

。ここで、また新
あら

たな課題
か だ い

や問題
もんだい

があり、

この提言
ていげん

では内容
ないよう

が十分
じゅうぶん

でないということであれば、再度提言
さい ど て い げ ん

で出
だ

していくこと

も可能
か の う

。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「では、部会全体会
ぶかい ぜ ん た い か い

に戻
もど

ることとする。」 
 

【社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

分会
ぶんかい

２】 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

副部
ふ く ぶ

会長
かいちょう

「話
はな

し合
あ

いたいテーマ
て ー ま

で時間
じ か ん

がかかるものを出
だ

してほしい。」 

耿
こう

輝
き

委員
い い ん

「資料
しりょう

＜意見
い け ん

交換
こうかん

のまとめ＞１０―①地方
ち ほ う

参政権
さんせいけん

について。」 

鄭
じょん

委員
い い ん

「資料
しりょう

＜意見
い け ん

交換
こうかん

のまとめ＞５―③留学生
りゅうがくせい

支援
し え ん

について。提案
ていあん

としては、外国人
がいこくじん

を募集
ぼしゅう

している企業
きぎょう

の情報
じょうほう

を市
し

で集
あつ

めて、留学生
りゅうがくせい

の 就 職
しゅうしょく

活動
かつどう

で利用
り よ う

できるように
してはどうか。」 

タオワン
た お わ ん

委員
い い ん

「補足
ほ そ く

だが、川崎市内
かわ さ き し な い

の大学
だいがく

と企業
きぎょう

が 協 力
きょうりょく

してインタ
い ん た

ー
ー

ンシップ
ん し っ ぷ

をやって

いる。留学生
りゅうがくせい

のみ受
う

け入
い

れる企業
きぎょう

もある。」 

アディカリ
あ で ぃ か り

委員
い い ん

「 私
わたし

は資料
しりょう

＜意見
い け ん

交換
こうかん

のまとめ＞５―②住宅
じゅうたく

について。以前
い ぜ ん

引越
ひ っ こ

しの際
さい

に、保証人
ほしょうにん

がいないと契約
けいやく

できないと言
い

われた。保証人
ほしょうにん

のための保険
ほ け ん

ではなく、

仕事
し ご と

をしている日本人
に ほ ん じ ん

の保証人
ほしょうにん

が必要
ひつよう

だと言
い

われたことがある。外国人
がいこくじん

にも借
か

り
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やすい、保証人
ほしょうにん

が必要
ひつよう

ない物件
ぶっけん

の情報
じょうほう

を市
し

が提供
ていきょう

すれば、住居
じゅうきょ

が借
か

りやすくな
る。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

副部
ふ く ぶ

会長
かいちょう

「保証人
ほしょうにん

が何故日本人
な ぜ に ほ ん じ ん

でないといけないのか、差別
さ べ つ

ではないのかと

いうことを確
かく

認
にん

したい。」 

事務局
じ む き ょ く

阿部
あ べ

担当
たんとう

部長
ぶちょう

「市
し

の居住支援制度
きょじゅう しえ ん せ いど

に登録
とうろく

している不動産業者
ふどうさんぎょうしゃ

であれば保証人
ほしょうにん

は必要
ひつよう

ない。川崎市
か わ さ き し

は登録業者
とうろくぎょうしゃ

の情報
じょうほう

を市民
し み ん

に提供
ていきょう

している。市
し

のホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

にも載
の

っている。」 

オカンポス
お か ん ぽ す

委員
い い ん

「川崎
かわさき

市内
し な い

で、保証人
ほしょうにん

が要
い

らない場合
ば あ い

は、他
た

の保証
ほしょう

制度
せ い ど

があるのか。」 

事務局
じ む き ょ く

阿部
あ べ

担当
たんとう

部長
ぶちょう

「保証会社
ほしょうがいしゃ

を利用
り よ う

することになる。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

副部
ふ く ぶ

会長
かいちょう

「部会長
ぶかいちょう

は時間
じ か ん

のかかるテ
て

ー
ー

マ
ま

を２つか３つに絞
しぼ

ると言
い

っていたが、

２つに絞
しぼ

るのがいいかどうか部会全体会
ぶかい ぜ ん た い か い

で問題
もんだい

提起
て い き

したい。今出
い ま で

ている時間
じ か ん

のか

かるテーマ
て ー ま

を時間
じ か ん

のかからないテーマ
て ー ま

に戻
もど

すなど、審議
し ん ぎ

できる可能性
か の う せ い

を残
のこ

したほ
うがよい。」 

タオワン
た お わ ん

委員
い い ん

「過去
か こ

の提言
ていげん

は、市
し

に対
たい

する要
よう

請
せい

が多
おお

いが、提言
ていげん

が、外国人
がいこくじん

の要請
ようせい

ばかりだ

と思
おも

われるのはよくない。外国人市民
がいこ く じ ん し み ん

に参加
さ ん か

を呼
よ

びかける提言
ていげん

があるとよい。

外国人
がいこくじん

が 自
みずか

ら参加
さ ん か

し、努力
どりょく

し、成果
せ い か

を出
だ

した上
うえ

で、市
し

に要請
ようせい

する方
ほう

がよい。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

副部
ふ く ぶ

会長
かいちょう

「年金
ねんきん

は、私自身働
わたしじしんはたら

いてかなりの金額
きんがく

を国
くに

に払
はら

っているが、帰国
き こ く

し

たら無駄
む だ

になるので問題
もんだい

である。 私
わたし

が提案
ていあん

した２つのテーマ
て ー ま

は、自分
じ ぶ ん

たちも十分
じゅうぶん

に関
かか

わっている。タオワン
た お わ ん

委員
い い ん

の意見
い け ん

には賛成
さんせい

。 自
みずか

ら参加
さ ん か

できるようなテ
て

ーマ
ー ま

を

出
だ

して欲
ほ

しい。しかし、保証人
ほしょうにん

の問題
もんだい

など、テ
て

ー
ー

マ
ま

によっては参加
さ ん か

が無理
む り

な部分
ぶ ぶ ん

もある。」 

鄭
じょん

委員
い い ん

「川崎市
か わ さ き し

に外
がい

国
こく

人
じん

向
む

けの、外国語
が い こ く ご

の本
ほん

がたくさん置
お

かれている図書館
と し ょ か ん

はある
か。」 

事務局
じ む き ょ く

阿部
あ べ

担当
たんとう

部長
ぶちょう

「規模
き ぼ

の大小
だいしょう

は別
べつ

としてほとんどの図書館
と し ょ か ん

に外国人向
が い こ く じ ん む

けのコーナー
こ ー な ー

がある。国際交流
こくさいこうりゅう

センタ
せ ん た

ーの２階
かい

にもある。」 

鄭
じょん

委員
い い ん

「英語以外
え い ご い が い

の言語
げ ん ご

の本
ほん

が余
あま

り手
て

に入
はい

らないので、図書館
と し ょ か ん

に置
お

いてあると良
よ

い。既
すで

にあるのであれば、拡大
かくだい

してほしい。時間
じ か ん

のかからないテーマ
て ー ま

になると思
おも

う。」 

耿
こう

委員
い い ん

「全部
ぜ ん ぶ

の図書館
と し ょ か ん

に置
お

くのは 難
むずか

しいので、川崎市
か わ さ き し

の１つの図書館
と し ょ か ん

に多言語
た げ ん ご

の図書
と し ょ

を

集
あつ

めればいいのではないか。」 

事務局
じ む き ょ く

阿部
あ べ

担当
たんとう

部長
ぶちょう

「こちらの会
かい

のテーマ
て ー ま

は何
なに

になるか。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

副部
ふ く ぶ

会長
かいちょう

「資料
しりょう

＜意見
い け ん

交換
こうかん

のまとめ＞１０－①市政
し せ い

参加
さ ん か

、５－③留学生
りゅうがくせい

の

支援
し え ん

、５－②住宅
じゅうたく

支援
し え ん

。時間
じ か ん

のかからないテーマ
て ー ま

として、多言語
た げ ん ご

、英語以外
え い ご い が い

の本
ほん

を増
ふ

やすというテーマ
て ー ま

を追加
つ い か

する。」 

事務局
じ む き ょ く

阿部
あ べ

担当
たんとう

部長
ぶちょう

「多言語
た げ ん ご

という切
き

り口
くち

だと情報
じょうほう

という見方
み か た

があるが、情報
じょうほう

となると

教育文化部会
きょういく ぶん か ぶ かい

の範囲
は ん い

になってしまう。時間
じ か ん

のかからないテーマ
て ー ま

であれば、９.行政
ぎょうせい

に入
い

れるということでいかがか。」 

オカンポス
お か ん ぽ す

委員
い い ん

「時間
じ か ん

のかからないテーマ
て ー ま

になるが、医療
いりょう

関係
かんけい

で、子
こ

どもの予防接種
よぼ う せ っ し ゅ

など

の情報
じょうほう

を多言語化
た げ ん ご か

してほしい。」 

アディカリ
あ で ぃ か り

委員
い い ん

「パンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

やチラシ
ち ら し

がまとめて来
く

るが、全部
ぜ ん ぶ

日本語
に ほ ん ご

なので、どれが

重要
じゅうよう

な情報
じょうほう

かわからず捨
す

ててしまい、何度
な ん ど

も困
こま

ったことがある。」 

呉
うー

委員
い い ん

「大事
だ い じ

な情報
じょうほう

はチラシ
ち ら し

ではなく、手紙
て が み

にしてほしい。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

副部
ふ く ぶ

会長
かいちょう

「手紙
て が み

だと、個人情報
こじんじょうほう

が必要
ひつよう

になり、その管理
か ん り

も含
ふく

め 難
むずか

しい。」 
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呉
うー

委員
い い ん

「チラシ
ち ら し

よりはメ
め

ー
ー

ル
る

で送
おく

るほうが効果的
こ う か て き

ではないか。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

副部
ふ く ぶ

会長
かいちょう

「これも本人
ほんにん

の同意
ど う い

が必要
ひつよう

だろう。では、分会
ぶんかい

２を終
お

わりたい。」 

【社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

全体会
ぜんたいかい

】 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「まず、分会
ぶんかい

２から、時間
じ か ん

のかからないテーマ
て ー ま

が出
で

たので、時間
じ か ん

がかか

ると思
おも

う人
ひと

がいるかどうかを確認
かくにん

する。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「図書館
と し ょ か ん

の外国語
が い こ く ご

のコ
こ

ー
ー

ナ
な

ー
ー

に英語以外
え い ご い が い

の言語
げ ん ご

の本
ほん

を増
ふ

やす。」 

鄭
じょん

委員
い い ん

「既
すで

に外国語
が い こ く ご

の本
ほん

は多
おお

いが、本
ほん

が古
ふる

い、日本
に ほ ん

の生活
せいかつ

に関
かん

する内容
ないよう

や日本語
に ほ ん ご

がわか

らない人
ひと

のための本
ほん

が多
おお

いので、小説
しょうせつ

や一般的
いっぱんてき

な本
ほん

も増
ふ

やして欲
ほ

しい。」 

ダシドーロヴ
だ し ど ー ろ う ゛

委員
い い ん

「国際交流
こくさいこうりゅう

センター
せ ん た ー

を含
ふく

め、図書館
と し ょ か ん

は市
し

が管理
か ん り

しているのか。」 

事務局
じ む き ょ く

阿部
あ べ

担当
たんとう

部長
ぶちょう

「市立図書館
し り つ と し ょ か ん

は市
し

が管理
か ん り

している。このテ
て

ー
ー

マ
ま

は教育文化部会
きょういく ぶん か ぶ かい

で議論
ぎ ろ ん

する可能性
か の う せ い

もあるが、行政
ぎょうせい

というテ
て

ー
ー

マ
ま

で話
はな

してはどうかと説明
せつめい

した。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「では、図書館
と し ょ か ん

に本
ほん

を増
ふ

やすということを審議
し ん ぎ

するのに時間
じ か ん

がかかると

思
おも

う人
ひと

はいるか。いないようなので、時間
じ か ん

のかからないテーマ
て ー ま

に追加
つ い か

する。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「次
つぎ

は、医療関係
いりょうかんけい

の予防
よ ぼ う

の情報
じょうほう

について。」 

オカンポス
お か ん ぽ す

委員
い い ん

「医療関係
いりょうかんけい

の予防
よ ぼ う

の情報
じょうほう

を多言語
た げ ん ご

で子
こ

ども向
む

けも大人向
お と な む

けもいろいろな

人
ひと

に情報
じょうほう

を届
とど

けて欲
ほ

しいという提案
ていあん

。時間
じ か ん

のかからないテーマ
て ー ま

だと思
おも

う。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「では、このテ
て

ー
ー

マ
ま

についての審議
し ん ぎ

に時間
じ か ん

がかかると思
おも

う方
かた

はいるか。

私
わたし

は、予防
よ ぼ う

の情報
じょうほう

をどのように伝
つた

えるか、どのような相談先
そうだんさき

が必要
ひつよう

かについて、

審議
し ん ぎ

に時間
じ か ん

がかかると思
おも

う。」 

オカンポス
お か ん ぽ す

委員
い い ん

「日本語
に ほ ん ご

の情報
じょうほう

を５つぐらいの言葉
こ と ば

で翻訳
ほんやく

すればいい。具体的
ぐ た い て き

にどの国
くに

の人
ひと

へ届
とど

くか、手紙
て が み

で届
とど

くのが希望
き ぼ う

だが、難
むずか

しいかもしれない。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「これは、テーマ
て ー ま

から外
はず

すのか、時間
じ か ん

のかかるテ
て

ーマ
ー ま

にして残
のこ

すのか。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「時間
じ か ん

のかかるテーマ
て ー ま

にして絞
しぼ

る。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「次
つぎ

に、市
し

が就職活動
しゅうしょくかつどう

をしている留学生
りゅうがくせい

向
む

けに、外国人
がいこくじん

を募集
ぼしゅう

している

会社
かいしゃ

の 情報
じょうほう

をまとめ、提供
ていきょう

するという提案
ていあん

。時間
じ か ん

のかからないテーマ
て ー ま

だと思
おも

う。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「時間
じ か ん

のかかるテ
て

ー
ー

マ
ま

だと思
おも

う人
ひと

がいないので、時間
じ か ん

のかからない

テーマ
て ー ま

に追加
つ い か

する。しかし、労働
ろうどう

の一部
い ち ぶ

に入
はい

るテーマ
て ー ま

かもしれない。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「次
つぎ

に保証人
ほしょうにん

のいらない物件
ぶっけん

の情報
じょうほう

を市
し

が提供
ていきょう

するという案
あん

。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「時間
じ か ん

のかからないテーマ
て ー ま

に追加
つ い か

する。これから時間
じ か ん

のかかるテーマ
て ー ま

を

３つに絞
しぼ

る。分会
ぶんかい

１では、労働
ろうどう

と、外国人
がいこくじん

の調査
ちょうさ

と代表者以外
だいひょうしゃいがい

の外国人市民
がいこ く じ ん し み ん

の声
こえ

を取
と

り上
あ

げるシステム
し す て む

。分会
ぶんかい

２では、病気
びょうき

予防
よ ぼ う

の情報
じょうほう

、年金
ねんきん

、国際結婚
こくさいけっこん

の名字
みょうじ

と

社会
しゃかい

参加
さ ん か

、地方
ち ほ う

参政権
さんせいけん

。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「テ
て

ー
ー

マ
ま

をいくつに絞
しぼ

るべきか、もう少
すこ

し話
はな

し合
あ

いたい。各
かく

テ
て

ー
ー

マ
ま

何回
なんかい

の

審議
し ん ぎ

が必要
ひつよう

かをはっきりさせてから決
き

めたほうが良
よ

い。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「この時点
じ て ん

でどのぐらいの時間
じ か ん

がかかるかを決
き

めるのは難
むずか

しい。」 

エロック
え ろ っ く

委員
い い ん

「審議
し ん ぎ

に実際
じっさい

どれだけ時間
じ か ん

がかかるかはわからない。資料
しりょう

の準備
じゅんび

や、資料
しりょう

を

読
よ

んだあと、新
あら

たな議論
ぎ ろ ん

や提案
ていあん

が出
で

る可能性
か の う せ い

もある。最初
さいしょ

からテ
て

ー
ー

マ
ま

の数
かず

を決
き

め

ないで、時間
じ か ん

のかかるテ
て

ー
ー

マ
ま

の中
なか

で優先順位
ゆうせんじゅんい

を決
き

めて１つずつ審議
し ん ぎ

するというの

はど う か 。 デメリット
で め り っ と

と し て 、 一番最後
いち ば ん さ い ご

の テーマ
て ー ま

は 審議
し ん ぎ

で き な い 可能性
か の う せ い

は あ
る。」 

モッハマド
も っ は ま ど

委員
い い ん

「優先順位
ゆうせんじゅんい

をつけるのは、絞
しぼ

るのと同
おな

じことではないのか。」 
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チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「結果
け っ か

としては同
おな

じだが、上位
じょうい

のテ
て

ー
ー

マ
ま

が早
はや

く審
しん

議
ぎ

できれば、下位
か い

のテ
て

ー
ー

マ
ま

を話
はな

し合
あ

う可能性
か の う せ い

はある。優先順位
ゆうせんじゅんい

を決
き

めることに賛成
さんせい

の人
ひと

は挙手
きょしゅ

して。」 

（賛成者
さんせいしゃ

挙手
きょしゅ

）→全員
ぜんいん

賛成
さんせい

→決定
けってい

。 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「年金
ねんきん

は労働
ろうどう

の問題
もんだい

の一部
い ち ぶ

なので、２つのテーマ
て ー ま

を統合
とうごう

したい。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「１つのテ
て

ー
ー

マ
ま

について提言
ていげん

は複数
ふくすう

できるか。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「できる。年金
ねんきん

と労働
ろうどう

を一緒
いっしょ

にしてもいいと思
おも

う人
ひと

は挙手
きょしゅ

して。」 

（賛成者
さんせいしゃ

挙手
きょしゅ

）→決定
けってい

。 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「労働
ろうどう

は分会
ぶんかい

１のテーマ
て ー ま

で、年金
ねんきん

は分会
ぶんかい

２のテーマ
て ー ま

だった。労働
ろうどう

・年金
ねんきん

を優先順位
ゆうせんじゅんい

１番目
ば ん め

のテ
て

ー
ー

マ
ま

にするのはどうか。」 

タオワン
た お わ ん

委員
い い ん

「分会
ぶんかい

１で年金
ねんきん

についてはどのような話
はな

し合
あ

いがあったのか。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「１.年金
ねんきん

は労働
ろうどう

の一部
い ち ぶ

として労働
ろうどう

を優先
ゆうせん

したほうがいいという意見
い け ん

。２．

年金
ねんきん

は国
くに

が管理
か ん り

しているので、国
くに

への 働
はたら

きかけに留
とど

まるが、労働
ろうどう

なら市
し

が直接
ちょくせつ

で

きることもあるので、労働
ろうどう

を優先
ゆうせん

するという意見
い け ん

があった。まず時間
じ か ん

のかかるテ
て

ーマ
ー ま

の１番目
ば ん め

は労働
ろうどう

・年金
ねんきん

とすることに賛成
さんせい

の者
もの

は挙手
きょしゅ

して。」 

（賛成者
さんせいしゃ

挙手
きょしゅ

）→多数決
た す う け つ

で決定
けってい

。 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「地方参政権
ちほう さ ん せ い け ん

について分会
ぶんかい

２の話
はな

し合
あ

いを説明
せつめい

してほしい。」 

耿
こう

委員
い い ん

「多
おお

くの意見
い け ん

を聞
き

きたいので、時間
じ か ん

がかかるテーマ
て ー ま

として提案
ていあん

した。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「分会
ぶんかい

１では国
くに

の問題
もんだい

で、市
し

ができることがないので、時間
じ か ん

のかかる

テーマ
て ー ま

から外
はず

した。」 

エロック
え ろ っ く

委員
い い ん

「 今日
き ょ う

は こ の６つのテ
て

ー
ー

マ
ま

を 全体
ぜんたい

会議
か い ぎ

で 報告
ほうこく

し 、 優先順位
ゆうせんじゅんい

に ついては

次回審議
じ か い し ん ぎ

してはどうか。今日
き ょ う

の意見
い け ん

を次回資料
じ か い し り ょ う

としてまとめてもらい、各人
かくじん

が

十分
じゅうぶん

に検討
けんとう

した上
うえ

で話
はな

し合
あ

うほうが良
よ

い。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「エロック
え ろ っ く

委員
い い ん

の提案
ていあん

に賛成
さんせい

の人
ひと

は挙手
きょしゅ

して。」 

（賛成者
さんせいしゃ

挙手
きょしゅ

）→１５人
にん

（決定
けってい

） 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「次回
じ か い

は先
さき

に時間
じ か ん

のかからないテ
て

ー
ー

マ
ま

について話
はな

し合
あ

う。出入国
しゅつにゅうこく

管理
か ん り

、

行政
ぎょうせい

の土日
ど に ち

の窓口
まどぐち

、外国語
が い こ く ご

の本
ほん

を増
ふ

やす、住宅支援
じゅうたくしえん

の情報
じょうほう

と留学生支援
りゅうがくせいしえん

の 就 職
しゅうしょく

情報
じょうほう

。留学生支援
りゅうがくせいしえん

を労働
ろうどう

に含
ふく

めるかどうかは次回
じ か い

決
き

める。次回時間
じ か い じ か ん

のかからない

テ
て

ー
ー

マ
ま

について資料
しりょう

の作成
さくせい

を依頼
い ら い

したい。」 

ダシドーロヴ
だ し ど ー ろ う ゛

委員
い い ん

「時間
じ か ん

のかからないテーマ
て ー ま

は５つある。その中
なか

で２つを選
えら

んで、時間
じ か ん

の

かかるテ
て

ー
ー

マ
ま

の中
なか

からも２つ選
えら

び、今回決
こ ん か い き

まったものを次回
じ か い

審議
し ん ぎ

するのはどう
か。」 

タオワン
た お わ ん

委員
い い ん

「労働
ろうどう

と年金
ねんきん

を先
さき

に審議
し ん ぎ

し、時間
じ か ん

のかからないテ
て

ー
ー

マ
ま

はその後
あと

に審議
し ん ぎ

するほ
うがよい。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「時間
じ か ん

のかかるテーマ
て ー ま

が先
さき

だと、時間
じ か ん

のかからないテ
て

ー
ー

マ
ま

に入
い

れないま

ま終
お

わるかもしれない。時間
じ か ん

のかからないテ
て

ー
ー

マ
ま

はすべて審議
し ん ぎ

する。出入国管理
しゅつにゅうこくかんり

と行政
ぎょうせい

の土日
ど に ち

の窓口
まどぐち

についての資料
しりょう

を次回
じ か い

までに依頼
い ら い

することに、賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げて。」 

（賛成者
さんせいしゃ

挙手
きょしゅ

）→１５人
にん

（決定
けってい

） 

中森
なかもり

委員
い い ん

「留学生
りゅうがくせい

の 就 職
しゅうしょく

支援
し え ん

に関
かん

して、六本木
ろ っ ぽ ん ぎ

のハロ
は ろ

ー
ー

ワ
わ

ー
ー

ク
く

に留学生専用
りゅうがくせいせんよう

のフロア
ふ ろ あ

が

あり、いろいろな情報
じょうほう

を得
え

られる。住宅
じゅうたく

支援
し え ん

も、神奈川県
か な が わ け ん

にサポ
さ ぽ

ー
ー

トセンタ
と せ ん た

ー
ー

が

あるので、情報
じょうほう

を得
え

ることができる。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「他
ほか

に意見
い け ん

がなければ、これで部会
ぶ か い

を終
お

わりとする。」  
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【教育
きょういく

文化
ぶ ん か

部会
ぶ か い

】 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「教育文化部会
きょういく ぶん か ぶ かい

を始
はじ

める。審議
し ん ぎ

の進
すす

め方
かた

について意見
い け ん

はあるか。」 

金
きん

委員
い い ん

「審議
し ん ぎ

したいテ
て

ー
ー

マ
ま

を１人
ひ と り

１つずつ提案
ていあん

し、全
すべ

て審
しん

議
ぎ

してはどうか。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「では１人
ひ と り

１人
ひ と り

自分
じ ぶ ん

が審議
し ん ぎ

したいテ
て

ー
ー

マ
ま

について出
だ

すことにする。 私
わたし

は情報
じょうほう

について。代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

のウエブサイト
う え ぶ さ い と

の情報
じょうほう

を更新
こうしん

してほしい。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「子
こ

育
そだ

て。保護者
ほ ご し ゃ

の支援
し え ん

、保育
ほ い く

園
えん

について。」 

鈴木
す ず き

委員
い い ん

「保護者
ほ ご し ゃ

の支援
し え ん

。日本
に ほ ん

に来
き

たばかりの保護者
ほ ご し ゃ

に学校
がっこう

の最低限必要
さいていげんひつよう

なことを教
おし

えて

ほしい。外国人保護者
が い こ く じ ん ほ ご し ゃ

の交流会
こうりゅうかい

をやってほしい。」 

許
きょ

委員
い い ん

「大人
お と な

の日本語
に ほ ん ご

支援
し え ん

について。日本語講座
に ほ ん ご こ う ざ

の情報
じょうほう

を外国人
がいこくじん

にどのように伝
つた

えるべ

きか考
かんが

えたい。」 

オパンゴ
お ぱ ん ご

委員
い い ん

「情報
じょうほう

の提供
ていきょう

方法
ほうほう

について。今
いま

ある情報
じょうほう

をみんなが簡単
かんたん

にアクセス
あ く せ す

できる

ような形
かたち

にしたい。それと、保護者
ほ ご し ゃ

の支援
し え ん

について。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「資料
しりょう

の＜意見
い け ん

交換
こうかん

のまとめ＞に、職場
しょくば

を見
み

つけても保育
ほ い く

園
えん

に入
い

れられず、仕事
し ご と

を

失
うしな

ってしまうので外国人
がいこくじん

の優先枠
ゆうせんわく

を作
つく

ってほしいとある。保
ほ

育
いく

園
えん

も保
ほ

護
ご

者
しゃ

の支
し

援
えん

の１つとして取
と

り上
あ

げたほうがいい。」 

安
あん

委員
い い ん

「朝鮮
ちょうせん

学校
がっこう

の問題
もんだい

と、国公立
こっこうりつ

の学校
がっこう

の問題
もんだい

は別々
べつべつ

の問題
もんだい

なので、どちらかに絞
しぼ

っ

たほうがいい。様々
さまざま

な外国人
がいこくじん

学校
がっこう

があるが、各学校
かくがっこう

の境遇
きょうぐう

が違
ちが

っているので、

個々
こ こ

の学校
がっこう

について審議
し ん ぎ

するのは 難
むずか

しい。行政
ぎょうせい

のこういうサ
さ

ービス
ー び す

が受
う

けられる、

という形
かたち

で意見
い け ん

を展開
てんかい

していったほうがいい。」 

ヴェムリ
う ゛ ぇ む り

委員
い い ん

「保育
ほ い く

園
えん

については、外国語
が い こ く ご

のできる保育所
ほ い く し ょ

や文化
ぶ ん か

・言語
げ ん ご

の問題
もんだい

は教育
きょういく

に

なるだろうが、保育園自体
ほ い く え ん じ た い

が 少
すくな

ないということは、社会生活部会
しゃかいせ いか つ ぶ かい

のテーマ
て ー ま

ではな

いか。また、外国人
がいこくじん

の優先枠
ゆうせんわく

をつくるというのは 逆
ぎゃく

に不公平
ふ こ う へ い

ではないか。優先枠
ゆうせんわく

については提言
ていげん

に入
い

れないほうがよい。」 

オパンゴ
お ぱ ん ご

委員
い い ん

「 外国人
がいこくじん

の 子
こ

どもが保育園
ほ い く え ん

で 日本語
に ほ ん ご

を 学
まな

ぶ ということは 重要
じゅうよう

で ある。

保育園
ほ い く え ん

に行
い

っていたかどうかで、小学校入学時
しょうがっこうにゅうがくじ

の日本語能力
にほん ご の う り ょ く

が違
ちが

ってくる。」 

金
きん

委員
い い ん

「話
はな

し合
あ

うテ
て

ー
ー

マ
ま

と優先度
ゆ う せ ん ど

を決
き

めるので、細
こま

かい内容
ないよう

は後
あと

で話
はな

したほうがよい。」 

王
おう

委員
い い ん

「保育園
ほ い く え ん

に外国語
が い こ く ご

のできる保育士
ほ い く し

の配置
は い ち

や子
こ

どもに母語
ぼ ご

とアイデンティティ
あ い で ん て ぃ て ぃ

を教
おし

え

ることについて話
はな

したい。」 

金
きん

委員
い い ん

「子
こ

どものいじめについて。 私
わたし

も国籍
こくせき

によって差別
さ べ つ

された経験
けいけん

がある。皆
みな

さん

自身
じ し ん

やお子
こ

さんで、そういう経験
けいけん

はあるか。」 

王
おう

委員
い い ん

「留学生
りゅうがくせい

として日本語
に ほ ん ご

学校
がっこう

に入
はい

り、周
まわ

りは皆
みな

外国人
がいこくじん

だったので、経験
けいけん

がない。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「日本
に ほ ん

の学校
がっこう

か朝鮮学校
ちょうせんがっこう

かという選択
せんたく

はその各家庭
か く か て い

の事情
じじょう

、本人
ほんにん

の希望
き ぼ う

などがあ
る。」 

鈴木
す ず き

委員
い い ん

「親
おや

がしっかりしないと、いじめられることがある。親
おや

は日本語
に ほ ん ご

ができないため

に、懇談会
こんだんかい

に行
い

けなくなり、子
こ

どもは親
おや

が学校
がっこう

に来
こ

ないことで、外国人
がいこくじん

だからだ

と言
い

われる。先生
せんせい

が幾
いく

ら勉
べん

強
きょう

を教
おし

えても、親
おや

が 協 力
きょうりょく

してくれないから恥
は

ずかしい

と感
かん

じて、避
さ

けるようになる。そしてみんなと距離
き ょ り

が離
はな

れていく。」 

ヴェムリ
う ゛ ぇ む り

委員
い い ん

「親
おや

が学校
がっこう

に慣
な

れていないと、子
こ

どもも困
こま

っていることを親
おや

に相談
そうだん

できな
い。」 

鈴木
す ず き

委員
い い ん

「中学校
ちゅうがっこう

になるとプリント
ぷ り ん と

はかなり細
こま

かく書
か

いてあり、親
おや

が困
こま

るのはよく分
わ

かる

が、親
おや

が学校
がっこう

のことを何
なに

も知
し

らないと子
こ

どもがかわいそう。学校
がっこう

の行事
ぎょうじ

に全然行
ぜ ん ぜ ん い
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かない親
おや

がいる。」 

ヴェムリ
う ゛ ぇ む り

委員
い い ん

「親
おや

が参加
さ ん か

しないことは、日本人
に ほ ん じ ん

でも共通
きょうつう

の問題
もんだい

。学校
がっこう

で多文化
た ぶ ん か

の紹介
しょうかい

や

お話
はな

し会
かい

を 行
おこな

うことを提案
ていあん

したい。親
おや

の情報
じょうほう

不足
ぶ そ く

もあるが、子
こ

どもは外国人
がいこくじん

とい

えばアメリカ
あ め り か

人
じん

というイメ
い め

ージ
ー じ

しかないので、そのイメ
い め

ー
ー

ジ
じ

を変
か

えていきた
い。」 

金
きん

委員
い い ん

「ヴェムリ
う ゛ ぇ む り

さんのお子
こ

さんは、普通
ふ つ う

の日本
に ほ ん

の学校
がっこう

に通
かよ

っているのか。」 

ヴェムリ
う ゛ ぇ む り

委員
い い ん

「 私
わたし

も子
こ

どもが学校
がっこう

でいじめられるのではないかと心配
しんぱい

した。自分
じ ぶ ん

の子
こ

ど

もにはいじめを経験
けいけん

させたくないので、公
こう

立
りつ

学校
がっこう

ではなく、親
おや

がいつでも参観
さんかん

で

きる私立
し り つ

学校
がっこう

に入
い

れている。」 

王
おう

委員
い い ん

「公立
こうりつ

の学校
がっこう

にはいじめの問題
もんだい

があるのか。」 

ヴェムリ
う ゛ ぇ む り

委員
い い ん

「公
こう

立
りつ

学校
がっこう

では、いじめに直面
ちょくめん

するだろうと思
おも

う。」 

事務局
じ む き ょ く

小川
お が わ

課長
かちょう

補佐
ほ さ

「これまでの皆
みな

さんの発言
はつげん

をまとめると、大
おお

きく６つの項目
こうもく

が上
あ

げら

れた。１.情報
じょうほう

の提供
ていきょう

について。２.保護者
ほ ご し ゃ

の支援
し え ん

。３.保育
ほ い く

園
えん

について。４.大人
お と な

の日本語
に ほ ん ご

支援
し え ん

。５.いじめについて。６.多文化理解教育
た ぶ ん か り か い き ょ う い く

について。テ
て

ー
ー

マ
ま

として

はこの６項目
こうもく

でよいか。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「 で は 審議
し ん ぎ

の 順番
じゅんばん

に つ い て 決
き

め た い 。 私
わたし

の 意見
い け ん

だ が 、 情報
じょうほう

、

ウエブサイド
う え ぶ さ い ど

の更新
こうしん

については、話
はな

し合
あ

わなくとも、すぐ更新
こうしん

を依頼
い ら い

できるので、

情報
じょうほう

を一番目
い ち ば ん め

のテ
て

ーマ
ー ま

としてはどうか。」 

オパンゴ
お ぱ ん ご

委員
い い ん

「 ウエブサイト
う え ぶ さ い と

も 、 大
おお

き く は 情報
じょうほう

の 提供
ていきょう

と い う 問題
もんだい

。 そ の 中
なか

で 、

ウエブサイト
う え ぶ さ い と

がいいのか、違
ちが

う方法
ほうほう

があるのかというのを 考
かんが

えていく必要
ひつよう

があ
る。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「しかし事務局
じ む き ょ く

に事前
じ ぜ ん

に頼
たの

んでおけば最初
さいしょ

のテ
て

ー
ー

マ
ま

の審議
し ん ぎ

をしている

間
あいだ

に、すぐウエブサイト
う え ぶ さ い と

を直
なお

してくれるかもしれない。」 

オパンゴ
お ぱ ん ご

委員
い い ん

「それは審議
し ん ぎ

の必要
ひつよう

がある。現状
げんじょう

に問題
もんだい

があって、それをどのようにすべ

きかを、我々
われわれ

がはっきりさせないといけない。」 

ヴェムリ
う ゛ ぇ む り

委員
い い ん

「いじめと保護者
ほ ご し ゃ

の支援
し え ん

を最初
さいしょ

に審議
し ん ぎ

したい。」 

金
きん

委員
い い ん

「提案
ていあん

した人
ひと

が、テ
て

ー
ー

マ
ま

について簡単
かんたん

に資料
しりょう

にまとめて提示
て い じ

したほうがいい。」 

王
おう

委員
い い ん

「大体
だいたい

のテーマ
て ー ま

を決
き

めた後
あと

で、もっと詳
くわ

しく話
はな

し合
あ

うことはできる。」 

事務局
じ む き ょ く

小川
お が わ

課長
かちょう

補佐
ほ さ

「会議
か い ぎ

の資料
しりょう

は、正
せい

副委員長
ふくいいんちょう

・部会長会議
ぶかい ち ょ う か い ぎ

で了解
りょうかい

を得
え

たものを提示
て い じ

することになっている。今大
いまおお

きなテ
て

ー
ー

マ
ま

が上
あ

げられているが、個々
こ こ

のテーマ
て ー ま

につ

いて、こういう資料
しりょう

がほしいという要求
ようきゅう

が代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

から出
で

れば、事務局
じ む き ょ く

が資料
しりょう

を作成
さくせい

して次回
じ か い

提示
て い じ

する。今日
き ょ う

は大
おお

きな 形
かたち

でテーマ
て ー ま

を決
き

め、その後
ご

、審議
し ん ぎ

の中身
な か み

について決
き

めていくのはどうか。」 

ヴェムリ
う ゛ ぇ む り

委員
い い ん

「テ
て

ー
ー

マ
ま

について内容
ないよう

を調
しら

べたら、既
すで

に誰
だれ

かがやっているかどうかも把握
は あ く

で
きるかもしれない。」 

金
きん

委員
い い ん

「過去
か こ

の提言
ていげん

の進捗
しんちょく

状 況
じょうきょう

について、まとめ直
なお

すという提案
ていあん

に賛成
さんせい

する。」 

安
あん

委員
い い ん

「朝鮮
ちょうせん

学校
がっこう

、朝鮮高校
ちょうせんこうこう

の無償化
む し ょ う か

の問題
もんだい

について説明
せつめい

したい。外国人
がいこくじん

は納税
のうぜい

義務
ぎ む

が

あり、高校無償化
こうこ う む し ょ う か

に 伴
ともな

い扶養控除
ふ よ う こ う じ ょ

が引
ひ

き下
さ

げられる。しかし、朝鮮学校
ちょうせんがっこう

に通
かよ

わせ

ている家庭
か て い

の場合
ば あ い

、高校授業料
こうこうじゅぎょうりょう

は無償
むしょう

にならないのに、扶養控除
ふよ う こ う じ ょ

は引
ひ

き下
さ

げられ

てしまい、二重
にじゅう

の差別
さ べ つ

になる。子
こ

どもたちが教育
きょういく

を受
う

ける権利
け ん り

に対
たい

しての差別
さ べ つ

が

あると言
い

いたい。もう１つは、朝鮮学校
ちょうせんがっこう

や中国学校
ちゅうごくがっこう

に対
たい

する寄附
き ふ

行為
こ う い

については、

税制上
ぜいせいじょう

の免除
めんじょ

は受
う

けられないという差別
さ べ つ

がある。」 
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ヴェムリ
う ゛ ぇ む り

委員
い い ん

「それは社会教育部会
しゃかいきょういくぶかい

に関係
かんけい

する問題
もんだい

でもある。」 

安
あん

委員
い い ん

「税制上
ぜいせいじょう

の差別
さ べ つ

だが、子
こ

どもが教育
きょういく

を受
う

ける権利
け ん り

に対
たい

しての差別
さ べ つ

である。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「では、教育
きょういく

の差別
さ べ つ

をなくそうという提言
ていげん

と 考
かんが

えてよいか。」 

安
やす

委員
い い ん

「川崎市
か わ さ き し

だけの問題
もんだい

ではなく、国
くに

の問題
もんだい

、文科省
もんかしょう

の問題
もんだい

もある。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「ここは教育
きょういく

文化
ぶ ん か

部会
ぶ か い

なので、扱
あつか

うことはできる。」 

ヴェムリ
う ゛ ぇ む り

委員
い い ん

「日本
に ほ ん

の学校
がっこう

であれば、高校
こうこう

の授業料無償化制度
じゅぎょうりょうむしょうかせいど

は利用
り よ う

できるのか。」 

安
あん

委員
い い ん

「日本
に ほ ん

の国
こっ

公立
こうりつ

であれば、制度
せ い ど

は利用
り よ う

できる。朝鮮学校
ちょうせんがっこう

や中国人学校
ちゅうごくじんがっこう

は認定
にんてい

されて
いない。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「 昔
むかし

は朝鮮学校
ちょうせんがっこう

や中華
ちゅうか

学校
がっこう

の生徒
せ い と

は、高校
こうこう

受験
じゅけん

、大学受験
だいがくじゅけん

ができなかった。」 

オパンゴ
お ぱ ん ご

委員
い い ん

「インタ
い ん た

ー
ー

ナショナルスク
な し ょ な る す く

ール
ー る

も同
おな

じ 状 況
じょうきょう

。」 

ヴェムリ
う ゛ ぇ む り

委員
い い ん

「しかし、学校側
がっこうがわ

はそれを差別
さ べ つ

だと思
おも

っていないこともある。学校
がっこう

によって

は国際
こくさい

バカロレア
ば か ろ れ あ

などの国際基準
こくさいきじゅん

を採用
さいよう

しており、そうした学校
がっこう

は日本
に ほ ん

の教育
きょういく

の

基準
きじゅん

に無関心
む か ん し ん

。 従
したが

って、このテ
て

ー
ー

マ
ま

は社会的
しゃかいてき

な問題
もんだい

か、教育的
きょういくてき

な問題
もんだい

か疑問
ぎ も ん

が出
で

てくる。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「この問題
もんだい

は教育
きょういく

に対
たい

する差別
さ べ つ

ということで、テーマ
て ー ま

に加
くわ

える。では、

テ
て

ー
ー

マ
ま

を審議
し ん ぎ

する順番
じゅんばん

について決
き

めたい。」 

金
きん

委員
い い ん

「社会生活部会
しゃかいせ いか つ ぶ かい

で は時間
じ か ん

がからないテ
て

ー
ー

マ
ま

を先
さき

に議論
ぎ ろ ん

することになったが、

メリット
め り っ と

が何
なに

かあるのか。」 

オパンゴ
お ぱ ん ご

委員
い い ん

「できるだけ多
おお

くのテ
て

ー
ー

マ
ま

を 扱
あつか

えるということがある。」 

金
きん

委員
い い ん

「では社会生活部会
しゃかいせ いか つ ぶ かい

のやり方
かた

に従う
したがう

か、 従
したが

わないかという選択
せんたく

がある。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「社会生活部会
しゃかいせ いか つ ぶ かい

と同
おな

じ進
すす

め方
かた

をするという提案
ていあん

について意見
い け ん

はある
か。」 

ヴェムリ
う ゛ ぇ む り

委員
い い ん

「テ
て

ーマ
ー ま

を全
すべ

て 扱
あつかう

う場
ば

合
あい

、解決
かいけつ

できなくても、議事録
ぎ じ ろ く

に残
のこ

る。多数決
た す う け つ

で

排除
はいじょ

されたテ
て

ー
ー

マ
ま

が忘
わす

れられた扱
あつか

いになるのは残念
ざんねん

。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「全
すべ

てのテ
て

ー
ー

マ
ま

を議題
ぎ だ い

として上
あ

げて、審議
し ん ぎ

できなくても、記録
き ろ く

が残
のこ

れば、次回議題
じ か い ぎ だ い

になる可能性
か の う せ い

もある。全
すべ

てのテ
て

ーマ
ー ま

を順番
じゅんばん

に 扱
あつか

うか、優先的
ゆうせんてき

なテーマ
て ー ま

を先
さき

に審議
し ん ぎ

するかという２つの方法
ほうほう

がある。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「テーマ
て ー ま

の審議
し ん ぎ

順
じゅん

を、テ
て

ー
ー

マ
ま

が出
だ

された順番
じゅんばん

にすべきか、優先順位
ゆうせんじゅんい

を

つけて審議
し ん ぎ

すべきかについて意見
い け ん

があるか。」 

安
あん

委員
い い ん

「最終的
さいしゅうてき

に市
し

に提言
ていげん

するので、実現可能
じつ げ ん か の う

なものを一番
いちばん

にするのはどうか。」 

金
きん

委員
い い ん

「１つのテ
て

ー
ー

マ
ま

を２年間審議
ねん か ん し ん ぎ

するということか。」 

ヴェムリ
う ゛ ぇ む り

委員
い い ん

「今年度
こ ん ね ん ど

２つのテーマ
て ー ま

を審議
し ん ぎ

し、来年度
ら い ね ん ど

また２つのテ
て

ー
ー

マ
ま

を審議
し ん ぎ

するという

形
かたち

はどうか。」 

事務局
じ む き ょ く

小川
お が わ

課長
かちょう

補佐
ほ さ

「第
だい

７期
き

の教育
きょういく

文化
ぶ ん か

部会
ぶ か い

では、学習支援
がくしゅうしえん

の問題
もんだい

と多文化理解教育
た ぶ ん か り か い き ょ う い く

の

２つについて審議
し ん ぎ

することが決
き

まったが、学習支援
がくしゅうしえん

の審議
し ん ぎ

を１年
ねん

半
はん

行
おこな

った。 扱
あつか

う

テ
て

ー
ー

マ
ま

によっても変
か

わるだろう。学習
がくしゅう

支援
し え ん

は、現在行
げんざいおこな

われている取
と

り組
く

みについ

て詳
くわ

しく調
しら

べて報
ほう

告
こく

し、その上
うえ

で議
ぎ

論
ろん

をした。」 

鈴木
す ず き

委員
い い ん

「８つのテ
て

ー
ー

マ
ま

だとかなり審議
し ん ぎ

が大変
たいへん

なのではないか。」 

オパンゴ
お ぱ ん ご

委員
い い ん

「現実的
げんじつてき

に言
い

うと、多分
た ぶ ん

３つのテーマ
て ー ま

ぐらいが扱
あつか

える範囲
は ん い

だろう。」 

ヴェムリ
う ゛ ぇ む り

委員
い い ん

「全
すべ

てのテ
て

ー
ー

マ
ま

を 扱
あつか

うことにして、実際
じっさい

には３つのテ
て

ーマ
ー ま

の審議
し ん ぎ

で終
お

わり、

８つのテーマ
て ー ま

が残
のこ

ってしまった場合
ば あ い

でも、次
つぎ

の期
き

で議論
ぎ ろ ん

しようという 話
はなし

になるの
ではないか。」 
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朴
ぱく

委員
い い ん

「 優先的
ゆうせんてき

な テ
て

ーマ
ー ま

か ら 先
さき

に 審
しん

議
ぎ

し 、 後
あと

か ら 資料
しりょう

や 議事録
ぎ じ ろ く

を 読
よ

む 人
ひと

が 、 こ の

教育文化部会
きょういく ぶん か ぶ かい

でこれだけのテ
て

ー
ー

マ
ま

が出
だ

されたということがわかる。」 

ヴェムリ
う ゛ ぇ む り

委員
い い ん

「先
さき

ほど出
で

た保護者
ほ ご し ゃ

の交流会
こうりゅうかい

についてだが、場所
ば し ょ

の確保
か く ほ

は可能
か の う

か。」 

鈴木
す ず き

委員
い い ん

「場所
ば し ょ

は、便利
べ ん り

でないと皆
みな

参加
さ ん か

しない。区役所
く や く し ょ

などわかりやすい場所
ば し ょ

がいい。」 

ヴェムリ
ヴ ぇ む り

委員
い い ん

「そういった場所
ば し ょ

で、代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

が優先的
ゆうせんてき

に 会場
かいじょう

を確保
か く ほ

することは可能
か の う

か。」 

事務局
じ む き ょ く

小川
お が わ

課長
かちょう

補佐
ほ さ

「市
し

の施設
し せ つ

を使
つか

う場
ば

合
あい

は、ほかの利用者
り よ う し ゃ

がいるので抽選
ちゅうせん

になる。

優先的
ゆうせんてき

に確保
か く ほ

できるのは、国際交流
こくさいこうりゅう

センター
せ ん た ー

のみ。」 

安
あん

委員
い い ん

「保育園
ほ い く え ん

の問題
もんだい

も出
で

ているが、外国人
がいこくじん

だから特別扱
とくべつあつか

いをされるのではなく、いかに

我々
われわれ

が、市
し

の行政
ぎょうせい

に参画
さんかく

するかが問題
もんだい

。そこを間違
ま ち が

えないように考
かんが

えたい。」 

鈴木
す ず き

委員
い い ん

「親
おや

へのサポ
さ ぽ

ー
ー

ト
と

といじめは１つのテ
て

ーマ
ー ま

にまとめられる。親
おや

がしっかりすれば、

いじめが減
へ

るかもしれない。」 

ヴェムリ
う ゛ ぇ む り

委員
い い ん

「いじめの対策
たいさく

は、子
こ

どもと大人両方
おとなりょうほう

にアプロ
あ ぷ ろ

ーチ
ー ち

することが必要
ひつよう

。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「いじめを違
ちが

うテ
て

ー
ー

マ
ま

と統
とう

合
ごう

するという話
はなし

について意
い

見
けん

はあるか。」 

ヴェムリ
う ゛ ぇ む り

委員
い い ん

「テ
て

ー
ー

マ
ま

の優先順位
ゆうせんじゅんい

や数
かず

について部会長
ぶかいちょう

の意見
い け ん

を聞
き

きたい。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「過去
か こ

の経験
けいけん

から言
い

うと、やはりテ
て

ー
ー

マ
ま

が多
おお

すぎると２年間
ねんかん

で審議
し ん ぎ

す

るのは 難
むずか

しいので、メンバ
め ん ば

ー
ー

の多
おお

くが審議
し ん ぎ

したいテ
て

ー
ー

マ
ま

を３つか４つに絞
しぼ

るのは

どうか。他
ほか

に意見
い け ん

はあるか。」 

鈴木
す ず き

委員
い い ん

「多数決
た す う け つ

で決
き

めればよい。」  

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「では、いじめを保護者支援
ほ ご し ゃ し え ん

の一部
い ち ぶ

として入
い

れるかどうか決
き

めた
い。」 

＜採決
さいけつ

＞  案
あん

１ いじめを保護者
ほ ご し ゃ

支援
し え ん

に入
い

れる（賛成者
さんせいしゃ

１人
ひ と り

） 

      案
あん

２ いじめと保護者支援
ほ ご し ゃ し え ん

は別々
べつべつ

のテーマ
て ー ま

とする（賛成者
さんせいしゃ

多数
た す う

）→決定
けってい

 
 

金
きん

委員
い い ん

「テーマ
て ー ま

が多
おお

いので、これまで出
だ

された提言
ていげん

については最後
さ い ご

に審議
し ん ぎ

したほうがいい
のではないか。」 

オパンゴ
お ぱ ん ご

委員
い い ん

「 逆
ぎゃく

にこのテ
て

ーマ
ー ま

は審議
し ん ぎ

しやすい。」 

安
あん

委員
い い ん

「今
いま

まで出
だ

された1～８のテーマ
て ー ま

は、過去
か こ

に同
おな

じ意見
い け ん

が出
で

ているものもある。」 

オパンゴ
お ぱ ん ご

委員
い い ん

「７.これまでに出
だ

された提言
ていげん

については、１～２回
かい

の審議
し ん ぎ

で終
お

わるだろ
う。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「事務局
じ む き ょ く

に７.これまでに出
だ

された提言
ていげん

について資料
しりょう

を請求
せいきゅう

するという
ことか。」 

安
あん

委員
い い ん

「皆
みな

が最初
さいしょ

にもらった提言集
ていげんしゅう

で、各自
か く じ

確認
かくにん

できる。過去
か こ

に同
おな

じテ
て

ー
ー

マ
ま

で議論
ぎ ろ ん

された

ことが分
わ

からないと、テ
て

ー
ー

マ
ま

や意見
い け ん

に深
ふか

みが出
で

ないのではないか。」 

事務局
じ む き ょ く

小川
お が わ

課長
かちょう

補佐
ほ さ

「過去
か こ

の提言
ていげん

に関
かん

しては、次回
じ か い

の会議
か い ぎ

資料
しりょう

として、教育
きょういく

の部分
ぶ ぶ ん

だけ

抜
ぬ

き出
だ

したものがほしいということであれば、それは別
べつ

に作成
さくせい

する。資料
しりょう

は会議
か い ぎ

の前
まえ

に送
おく

るので、各自
か く じ

読
よ

んでくるというのはどうか。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「では、７.これまでに出
だ

された提言
ていげん

について１番目
ば ん め

に審議
し ん ぎ

するかどう

か決
き

めたい。」 

＜採決
さいけつ

＞ 案
あん

 ７.これまでに出
だ

された提言
ていげん

について最初
さいしょ

に審議
し ん ぎ

する（全員
ぜんいん

賛成
さんせい

）→決定
けってい

 
 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「では、２番目
ば ん め

に審議
し ん ぎ

したいテ
て

ーマ
ー ま

はどれにするか。」 
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鈴木
す ず き

委員
い い ん

「１.保護者
ほ ご し ゃ

の支援
し え ん

にしてはどうか。」 

金
きん

委員
い い ん

「大人
お と な

のための日本語
に ほ ん ご

支援
し え ん

について、具体的
ぐ た い て き

なプラン
ぷ ら ん

があるなら、それを先
さき

に審議
し ん ぎ

してはどうか。支援
し え ん

はあるが、改善
かいぜん

したほうがいいという提案
ていあん

なら、審議
し ん ぎ

に時間
じ か ん

がかからない。」 

許
きょ

委員
い い ん

「あまり時間
じ か ん

がかからないと思
おも

うので先
さき

に審
しん

議
ぎ

したい。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「では３.大人
お と な

のための日本語支援
に ほ ん ご し え ん

を２番目
ば ん め

に審議
し ん ぎ

するか決
き

めたい。」 

（賛成者
さんせいしゃ

挙手
きょしゅ

４人
にん

、反対者
はんたいしゃ

挙手
きょしゅ

４人
にん

） 

安
あん

委員
い い ん

「今後
こ ん ご

の会議
か い ぎ

では、今日
き ょ う

審議
し ん ぎ

順
じゅん

を決
き

めて、その 順
じゅん

で審議
し ん ぎ

する時間
じ か ん

を決
き

めてから

審議
し ん ぎ

を進
すす

めるということか。そうすると、テーマ
て ー ま

によっては、答
こた

えが出
で

ないまま

次
つぎ

のテ
て

ー
ー

マ
ま

の審議
し ん ぎ

に移
うつ

ることになるのか」 

金
きん

委員
い い ん

「そうではなく、１番
ばん

から結論
けつろん

が出
で

るまでずっと審議
し ん ぎ

していき、最後
さ い ご

のほうのテ
て

ー
ー

マ
ま

は時間
じ か ん

がなければ議論
ぎ ろ ん

されない、という方法
ほうほう

ではないのか。」 

オパンゴ
お ぱ ん ご

委員
い い ん

「確認
かくにん

したい。１から８はまず全部
ぜ ん ぶ

審議
し ん ぎ

するということか。」 

ヴェムリ
う ゛ ぇ む り

委員
い い ん

「審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

として記録
き ろ く

は残
のこ

す。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「３はまだ２番目
ば ん め

になっていないようだ。では、１.保護者支援
ほ ご し ゃ し え ん

を２

番目
ば ん め

にするかどうか決
き

めたい。」 

ヴェムリ
う ゛ ぇ む り

委員
い い ん

「３が２番目
ば ん め

と多数決
た す う け つ

で決
き

まったのではないか。」 

鈴木
す ず き

委員
い い ん

「賛成
さんせい

・反対
はんたい

が半数
はんすう

ずつである。」 

オパンゴ
お ぱ ん ご

委員
い い ん

「１についてもう一
いち

度
ど

読
よ

み上
あ

げほしい。」 

事務局
じ む き ょ く

小川
お が わ

課長
かちょう

補佐
ほ さ

「１は日本
に ほ ん

の学校
がっこう

について、外国人保護者
が い こ く じ ん ほ ご し ゃ

に説明
せつめい

したり、交流会
こうりゅうかい

を

行
おこな

うということ。大
おお

きくいうと、保護者
ほ ご し ゃ

の支援
し え ん

について考
かんが

えるということ。３は

大人
お と な

のための日本語支援
に ほ ん ご し え ん

を充実
じゅうじつ

させる。」 

ヴェムリ
う ゛ ぇ む り

委員
い い ん

「３はただ日本語
に ほ ん ご

を教
おし

えるということか。」 

許
きょ

委員
い い ん

「日本語支援
に ほ ん ご し え ん

を改善
かいぜん

するということ。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「では、１.保護者支援
ほ ご し ゃ し え ん

を２番目
ば ん め

にするか決
き

めたい。」 

＜採決
さいけつ

＞ 案
あん

 １.保護者支援
ほ ご し ゃ し え ん

を２番
ばん

目
め

に審議
し ん ぎ

する（賛成
さんせい

多数
た す う

）→決定
けってい

 
 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「では、３番目
ば ん め

のテ
て

ー
ー

マ
ま

について意見
い け ん

はあるか。」 

王
おう

委員
い い ん

「部会長
ぶかいちょう

が順番
じゅんばん

について案
あん

を出
だ

して、承認
しょうにん

するかどうか決
き

めるという方法
ほうほう

はどう

か。案
あん

に対
たい

し意見
い け ん

がある場合
ば あ い

は、そこで述
の

べてもらえばよい。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「では、１番
ばん

目
め

、２番
ばん

目
め

は決
き

まった。あと残
のこ

りのテ
て

ー
ー

マ
ま

について 私
わたし

が

案
あん

を出
だ

す。」 

＜１番目
ば ん め

、２番目
ば ん め

を含めた部会
ぶ か い

長案
ちょうあん

＞ 

１.提言
ていげん

に対
たい

する施策
し さ く

の実施
じ っ し

状 況
じょうきょう

について（決定
けってい

） 

２.外国人
がいこくじん

保護者
ほ ご し ゃ

の支援
し え ん

（決定
けってい

） 

３.情報
じょうほう

へより簡単
かんたん

にアクセス
あ く せ す

できるようにする、ホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

の改善
かいぜん

 

４.保育
ほ い く

園
えん

・子育て
こ そ だ て

支援
し え ん

・外国語
が い こ く ご

のできる保育士
ほ い く し

や日本
に ほ ん

文化
ぶ ん か

について 

５.多文化理解教育
た ぶ ん か り か い き ょ う い く

の充実
じゅうじつ

 

６.大人
お と な

のための日本語
に ほ ん ご

支援
し え ん

 
７.いじめについて 

８.子
こ

どもの学
まな

ぶ権利
け ん り

に対
たい

する差
さ

別
べつ

について 
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金
きん

委員
い い ん

「いじめを２.保護者支援
ほ ご し ゃ し え ん

の中
なか

に入
い

れてほしい。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「では７を２に入
い

れる。」 

鈴木
す ず き

委員
い い ん

「しかし、先
さき

ほどその提案
ていあん

は否決
ひ け つ

された。」  

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「では 改
あらた

めて７.いじめについて、を２.保護者支援
ほ ご し ゃ し え ん

にいれるかどうか

決
き

めたい。」 

＜採決
さいけつ

＞ 案
あん

 ７.いじめについてを２.保護者
ほ ご し ゃ

支援
し え ん

に入
い

れる 

         賛成
さんせい

多数
た す う

→決定
けってい

 

         反対
はんたい

なし 
 

ヴェムリ
う ゛ ぇ む り

委員
い い ん

「６.多文化理解教育
た ぶ ん か り か い き ょ う い く

をいじめと統合
とうごう

して、２.保護者支援
ほ ご し ゃ し え ん

に入
い

れたい。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「では、今
いま

の提案
ていあん

について決
き

めたい。」 

＜採決
さいけつ

＞ 案
あん

 ６.多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

教育
きょういく

を２．保護者
ほ ご し ゃ

支援
し え ん

に入
い

れる  

         全員
ぜんいん

賛成
さんせい

→決定
けってい

 
 

事務局
じ む き ょ く

小川
お が わ

課長
かちょう

補佐
ほ さ

「保護者
ほ ご し ゃ

の支援以降
し え ん い こ う

の順番
じゅんばん

については、どうするか。」 

ヴェムリ
う ゛ ぇ む り

委員
い い ん

「以降
い こ う

は、部会長
ぶかいちょう

の案
あん

の通
とお

りでいいのではないか。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「では、案
あん

の順番
じゅんばん

で行
い

くことにする。」 

＜テ
て

ーマ
ー ま

を審議
し ん ぎ

する順番
じゅんばん

：最終
さいしゅう

案
あん

＞→承認
しょうにん

 

  １.提言
ていげん

に対
たい

する施策
し さ く

の実施
じ っ し

状 況
じょうきょう

について 

  ２.保護者
ほ ご し ゃ

の支援
し え ん

（いじめと多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

を含
ふく

む） 

  ３.情報
じょうほう

について 

  ４.保育
ほ い く

園
えん

について 

  ５.大人
お と な

のための日本語
に ほ ん ご

支援
し え ん

について 

  ６.子
こ

どもの学
まな

ぶ権
けん

利
り

について 
 

事務局
じ む き ょ く

小川
お が わ

課長
かちょう

補佐
ほ さ

「審議
し ん ぎ

の順番
じゅんばん

が決定
けってい

した。次回
じ か い

は、過去
か こ

の提言
ていげん

の実施状況
じっしじょうきょう

について

資料
しりょう

を作成
さくせい

する。保護者支援
ほ ご し ゃ し え ん

は大きい
お お き い

テーマ
て ー ま

なので、具体的
ぐ た い て き

にどういう 話
はなし

をして

いくかを次回小
じ か い ち い

さな項目
こうもく

を出
だ

して順番
じゅんばん

を決
き

めていただく必要
ひつよう

がある。なにか

プラン
ぷ ら ん

があれば提案
ていあん

していただきたい。」 

鈴木
す ず き

委員
い い ん

「保護者
ほ ご し ゃ

の支援
し え ん

は、市民館
し み ん か ん

で今
いま

やっている。」 

王
おう

委員
い い ん

「具体的
ぐ た い て き

に保護者支援
ほ ご し ゃ し え ん

とはどういうことがあるか。」 

鈴木
す ず き

委員
い い ん

「区役所
く や く し ょ

で各学校
かくがっこう

の外国人
がいこくじん

の保護者
ほ ご し ゃ

に対
たい

し、手紙
て が み

を出
だ

して、交流会
こうりゅうかい

を開
ひら

く。」  

王
おう

委員
い い ん

「それを区役所
く や く し ょ

が実施
じ っ し

することは可能
か の う

なのか。」 

事務局
じ む き ょ く

小川
お が わ

課長
かちょう

補佐
ほ さ

「個人
こ じ ん

情報
じょうほう

は、その個人情報
こじんじょうほう

を提供
ていきょう

したときに了解
りょうかい

を得
え

ていないと、

目的以外
もく て き い が い

のことには使
つか

えない。個人
こ じ ん

情報
じょうほう

を使
つか

って、手
て

紙
がみ

を送
おく

るのであれば、例
たと

え

ば住所
じゅうしょ

を書
か

いてもらうときに、外国人
がいこくじん

の保護者
ほ ご し ゃ

の支援
し え ん

の交流会
こうりゅうかい

の案内
あんない

を差
さ

し上
あ

げ

てもいいですかという質
しつ

問
もん

を１項
こう

目
もく

を入
い

れる必
ひつ

要
よう

がある。」 

ヴェムリ
う ゛ ぇ む り

委員
い い ん

「ポスター
ぽ す た ー

を出
だ

したり、ホ
ほ

ー
ー

ムペ
む ぺ

ー
ー

ジ
じ

に案内
あんない

を載
の

せるのはどうか。」 

王
おう

委員
い い ん

「ニュ
に ゅ

ー
ー

ズレタ
ず れ た

ー
ー

を発行
はっこう

しているので、交流会
こうりゅうかい

の案内
あんない

を載
の

せるのはどうか。ニュ
に ゅ

ー
ー

ズレタ
ず れ た

ー
ー

は区役所
く や く し ょ

などで配
くば

っている。そのときに、中国語
ちゅうごくご

なら中国語
ちゅうごくご

のニュ
に ゅ

ー
ー

ズレタ
ず れ た

ー
ー

を読
よ

んでもらい、交流会
こうりゅうかい

について知
し

ってもらうという方法
ほうほう

もある。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「現在
げんざい

の外国人市民
がいこ く じ ん し み ん

の個人情報
こじんじょうほう

は交流会
こうりゅうかい

のためには使
つか

えないのか。」 
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事務局
じ む き ょ く

小川
お が わ

課長
かちょう

補佐
ほ さ

「そのまま使
つか

うことはできない。」 

安
あん

委員
い い ん

「親
おや

によって、教育
きょういく

に対
たい

する 考
かんが

え方
かた

が違
ちが

うので、区役所
く や く し ょ

で全
すべ

て把握
は あ く

していないの

ではないか。交流会
こうりゅうかい

をやるなら学校
がっこう

に依頼
い ら い

し、学校
がっこう

から連絡
れんらく

してもらう必要
ひつよう

があ

る。すべて区
く

に任
まか

せるのは、無理
む り

がある。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「教育委員会
きょういくいいんかい

から外国人
がいこくじん

の保護者
ほ ご し ゃ

に連絡
れんらく

してもらうのはどうか。」 

安
やす

委員
い い ん

「両親
りょうしん

どちらかが日本人
に ほ ん じ ん

の場合
ば あ い

、学校
がっこう

は日本人
に ほ ん じ ん

の家庭
か て い

とみなすのではないか。

学校
がっこう

の先生
せんせい

に事前
じ ぜ ん

に相談
そうだん

するなどしないと、外国人登録係
がいこくじんとうろくがかり

だけで実施
じ っ し

するのは 難
むずか

しい。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「教育
きょういく

委員会
い い ん か い

を通
とお

して、学校
がっこう

の国際担当
こくさいたんとう

の先生
せんせい

と相談
そうだん

すれば、いろい
ろできるかもしれない。」 

事務局
じ む き ょ く

小川
お が わ

課長
かちょう

補佐
ほ さ

「保護者
ほ ご し ゃ

の支援
し え ん

で、交流会以外
こうりゅうかいいがい

に何
なに

か提案
ていあん

があるか。」 

鈴木
す ず き

委員
い い ん

「学校
がっこう

の保護者
ほ ご し ゃ

以外
い が い

に、日本
に ほ ん

に来
き

たばかりの親
おや

も日本
に ほ ん

の学校
がっこう

についていろいろ知
し

らないことがある。」 

安
あん

委員
い い ん

「この場合
ば あ い

、国公立
こっこうりつ

の小中学校
しょうちゅうがっこう

に入
い

れる親
おや

がいれば、インタ
い ん た

ーナショナルスク
な し ょ な る す く

ー
ー

ル
る

に入
い

れる親
おや

もいる。それぞれの場面
ば め ん

で変
か

わってくるので、一括
いっかつ

して、市
し

役所
やくしょ

に

お願
ねが

いするのは難
むずか

しい。」 

鈴木
す ず き

委員
い い ん

「日本語教室
にほん ご き ょ う し つ

を利用
り よ う

して、日本語
に ほ ん ご

の勉強
べんきょう

のあとに、交流会
こうりゅうかい

を開
ひら

き、母語
ぼ ご

で困
こま

っ

ていることについて話
はな

し合
あ

うのはどうか。」 

事務局
じ む き ょ く

小川
お が わ

課長
かちょう

補佐
ほ さ

「 大人
お と な

の た め の日本語
に ほ ん ご

教室
きょうしつ

は 、 市民館
し み ん か ん

、 ふ れあ い館
かん

、 国際交流
こくさいこうりゅう

センタ
せ ん た

ー
ー

で開催
かいさい

されている。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「例
たと

えば町
ちょう

会
かい

とかでは、何
なに

かサポート
さ ぽ ー と

はあるのか。」 

鈴木
す ず き

委員
い い ん

「 私
わたし

は、町会
ちょうかい

にはないと思
おも

う。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「日本人
に ほ ん じ ん

だと母親
ははおや

クラブ
く ら ぶ

のようなものがあるので、そういうものがあればよい。」 

鈴木
す ず き

委員
い い ん

「日本語
に ほ ん ご

のできないお母
かあ

さんは行
い

きたくないということがある。」 

金
きん

委員
い い ん

「中国人
ちゅうごくじん

のお母
かあ

さんたちだけが集
あつ

まる場
ば

はあるのか。」 

王
おう

委員
い い ん

「ふれあい館
かん

で土曜日
ど よ う び

に外国人
がいこくじん

のお母
かあ

さんだけが集
あつ

まって、子育
こ そ だ

てのことを話
はな

して

いる。中国以外
ちゅうごくいがい

の国
くに

の人
ひと

も参加
さ ん か

している。この情報
じょうほう

は提供
ていきょう

されているが、自分
じ ぶ ん

で

取
と

りに行
い

かないと手
て

に入
はい

らない」 

許
きょ

委員
い い ん

「子育
こ そ だ

てクラブ
く ら ぶ

や子育
こ そ だ

てのサ
さ

ー
ー

クル
く る

はあちこちにあるが、外国人
がいこくじん

のための情報
じょうほう

が

簡単
かんたん

に手
て

に入
はい

らないので、皆
みな

よく分
わ

からない。日本語
に ほ ん ご

が上手
じょうず

ではなかったり、

日本
に ほ ん

に来
き

たばかりのお母
かあ

さんに、どう情報
じょうほう

を提供
ていきょう

するかが問題
もんだい

。」 

王
おう

委員
い い ん

「日本人
に ほ ん じ ん

のサー
さ ー

クル
く る

に外国人
がいこくじん

も一緒
いっしょ

に入
はい

るという方法
ほうほう

もある。日本語
に ほ ん ご

ができないか

ら行
い

かないということではなく、まず日本語
に ほ ん ご

を勉強
べんきょう

してそういったサークル
さ ー く る

に入
はい

り、日本
に ほ ん

社会
しゃかい

に入
はい

っていかなくてはならない。」 

鈴木
す ず き

委員
い い ん

「日本人
に ほ ん じ ん

がいるところに行
い

きたくないという人
ひと

もいる。日本語
に ほ ん ご

ができないという

ことで学校
がっこう

に１度
ど

も行
い

ったことがないという親
おや

もいる。親
おや

の支援
し え ん

も 難
むずか

しい。」 

ヴェムリ
う ゛ ぇ む り

委員
い い ん

「親
おや

への支援
し え ん

が 難
むずか

しい場合
ば あ い

は、子
こ

どもに対
たい

して支援
し え ん

する方法
ほうほう

も 考
かんが

えられる。

親
おや

と子
こ

の両方
りょうほう

に対
たい

して支援
し え ん

していけば、どちらかに道
みち

がある。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「外国人
がいこくじん

だけが集
あつま

まって、誰
だれ

がきちんとした情報
じょうほう

を教
おし

えるのか。」 

鈴木
す ず き

委員
い い ん

「経験者
けいけんしゃ

が知
し

っている情報
じょうほう

を教
おし

える。」  

ヴェムリ
う ゛ ぇ む り

委員
い い ん

「学校
がっこう

の先生
せんせい

が来
き

て、相談
そうだん

できる機会
き か い

があってもよい。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「全体会
ぜんたいかい

で部会
ぶ か い

の報告
ほうこく

をしたい人
ひと

はいるか。」 
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ヴェムリ
う ゛ ぇ む り

委員
い い ん

「では、私
わたし

が報告
ほうこく

する。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「 部会報告
ぶ か い ほ う こ く

は ヴェムリ
う ゛ ぇ む り

委員
い い ん

に お 願
ねが

い す る 。 教育文化部会
きょういく ぶん か ぶ かい

を 閉会
へいかい

す
る。」 

 

【全体会
ぜんたいかい

】 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「全体
ぜんたい

会議
か い ぎ

を再開
さいかい

する。部会審議内容
ぶ か い し ん ぎ な い よ う

について報告
ほうこく

していただく。」 

[
［

社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

] 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「時間
じ か ん

がかからないと思
おも

われるテ
て

ー
ー

マ
ま

と、時間
じ か ん

がかかると思
おも

われる

テーマ
て ー ま

に分
わ

けて、時間
じ か ん

がかからないテ
て

ー
ー

マ
ま

の審議
し ん ぎ

から始
はじ

める。時間
じ か ん

がかからない

テーマ
て ー ま

は出入国
しゅつにゅうこく

管理
か ん り

―外国人
がいこくじん

の親
おや

を家族
か ぞ く

として 扱
あつか

い、滞在資格
たい ざ い し か く

を得
え

られるように

すること。行政
ぎょうせい

の窓口
まどぐち

―土日
ど に ち

にも開
あ

いているとよい。図書館
と し ょ か ん

の外国語
が い こ く ご

の本
ほん

を増
ふ

や

す。留学生
りゅうがくせい

のための就 職
しゅうしょく

情報
じょうほう

。住宅支援
じゅうたくしえん

の情報
じょうほう

の提供
ていきょう

である。 

    時間
じ か ん

がかかるテ
て

ー
ー

マ
ま

についても５つに絞り
し ぼ り

、最初
さいしょ

に労働
ろうどう

と年金
ねんきん

の問題
もんだい

について

審議
し ん ぎ

する。残
のこ

り４つのテ
て

ー
ー

マ
ま

、代表者以外
だいひょうしゃいがい

の外国人
がいこくじん

の意見
い け ん

を取
と

り入
い

れる方法
ほうほう

。

病気
びょうき

の予防情報
よぼうじょうほう

の伝
つた

え方
かた

について。国際結婚
こくさいけっこん

の際
さい

の名字
みょうじ

の問題
もんだい

について。そして

社会参加
しゃ か い さ ん か

と地方参政権
ちほう さ ん せ い け ん

については次回審議
じ か い し ん ぎ

の順番
じゅんばん

を決
き

める。」 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「同
おな

じ部会
ぶ か い

からの補足
ほ そ く

説明
せつめい

、ほかの部会
ぶ か い

からの質問
しつもん

はあるか。」→なし 
 

[教育
きょういく

文化
ぶ ん か

部会
ぶ か い

] 

ヴェムリ
う ゛ ぇ む り

委員
い い ん

「教育
きょういく

文化
ぶ ん か

部会
ぶ か い

では、テ
て

ーマ
ー ま

を８つ挙
あ

げ、優先
ゆうせん

順位
じゅんい

を付
つ

けた。第
だい

１―過
か

去
こ

の提言
ていげん

について。２番目
ば ん め

―保護者
ほ ご し ゃ

支援
し え ん

と、子
こ

どもに対
たい

する支
し

援
えん

、いじめも含
ふく

む。

３番
ばん

～６番
ばん

は、情報
じょうほう

の充実化
じゅうじつか

と保育
ほ い く

園
えん

の問題
もんだい

。大人
お と な

のための日本語
に ほ ん ご

支援
し え ん

、子
こ

ども

が親
おや

の国籍
こくせき

に関係
かんけい

なく教育
きょういく

を受
う

ける権
けん

利
り

について。差別
さ べ つ

の問題
もんだい

や、いじめの問題
もんだい

は社会生活部会
しゃかいせ いか つ ぶ かい

と 協 力
きょうりょく

する必要
ひつよう

があるのではないかという意見
い け ん

があった。」 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「同
おな

じ部会
ぶ か い

からの補足説明
ほそ く せ つ め い

やほかの部会
ぶ か い

からの質問
しつもん

はあるか。」 

タオワン
た お わ ん

委員
い い ん

「いじめの問題
もんだい

を社会生活部会
しゃかいせ いか つ ぶ かい

で話
はな

し合
あ

うのは、提案
ていあん

か。」 

ヴェムリ
う ゛ ぇ む り

委員
い い ん

「社会生活部会
しゃかいせ いか つ ぶ かい

に共通
きょうつう

する点
てん

もあるのではないかという意見
い け ん

があった。」 
 

[各種実行委員会
かくしゅじっこういいんかい

について] 

●オ
お

ー
ー

プン
ぷ ん

会議
か い ぎ

実行
じっこう

委員会
い い ん か い

―実行委員
じ っ こ う い い ん

の役割分担
やくわりぶんたん

について報告
ほうこく

。 

●ニュ
に ゅ

ー
ー

ズレター
ず れ た ー

編集
へんしゅう

委員会
い い ん か い

―Ｎｏ.４０の発行計画
はっこうけいかく

と記事内容
き じ な い よ う

について報告
ほうこく

。 

●市民
し み ん

祭り
ま つ り

実行
じっこう

委員会
い い ん か い

―アンケート
あ ん け ー と

結果
け っ か

、参加
さ ん か

日数
にっすう

、パレード
ぱ れ ー ど

に参加
さ ん か

、国際交流
こくさいこうりゅう

ステージ
す て ー じ

に参加
さ ん か

、テント
て ん と

内
ない

の企画
き か く

について報告
ほうこく

。 

（全体会
ぜんたいかい

にて、市民祭
し み ん ま つ

り実行委員会案
じっこうい いん か い あん

について採決
さいけつ

） 

＜採決
さいけつ

＞案
あん

 ３日間
み っ か か ん

参加
さ ん か

する →賛
さん

成
せい

２１人
にん

（決定
けってい

） 

＜採決
さいけつ

＞案
あん

 パレード
ぱ れ ー ど

へ参加
さ ん か

する →賛
さん

成
せい

２４人
にん

（決定
けってい

） 

＜採決
さいけつ

＞案
あん

 国際交流
こくさいこうりゅう

パフォ
ぱ ふ ぉ

ー
ー

マンスステ
ま ん す す て

ー
ー

ジ
じ

への参加
さ ん か

については、正
せい

副委員長
ふくいいんちょう

・

市民祭
し み ん ま つ

り実行委員長
じっこういいんちょう

で決定
けってい

する →賛成
さんせい

２４人
にん

（決定
けってい

） 

●多文化
た ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

みぞのくち実行
じっこう

委員会
い い ん か い

 

  メニュ
め に ゅ

ー
ー

；えびせんべい、ボルシチス
ぼ る し ち す

ー
ー

プ
ぷ

、ワンタン
わ ん た ん

に決定
けってい

→全体会
ぜんたいかい

で承認
しょうにん

 
 

[市内
し な い

視察
し さ つ

について] 
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 （事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

職員
しょくいん

より、資料
しりょう

７に基
もと

づき市内視察
し な い し さ つ

について説明
せつめい

） 

ヴェムリ
う ゛ ぇ む り

委員
い い ん

「子供
こ ど も

を連
つ

れて参加
さ ん か

はできるか。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

職員
しょくいん

「保育
ほ い く

はない。全体会
ぜんたいかい

で決
き

めていただきたい。」 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「子供
こ ど も

を連
つ

れて参加
さ ん か

してもよいという案
あん

に賛成
さんせい

の人
ひと

は挙手
きょしゅ

して。」 

    賛成
さんせい

→２４人
にん

（決定
けってい

） 

（事務局
じ む き ょ く

から事務
じ む

連絡
れんらく

） 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「今日
き ょ う

の会議
か い ぎ

はここで終 了
しゅうりょう

とする。皆
みな

さん、お疲
つか

れさまでした。」 


